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Accueil officiel réservé au Président de la République 
à Mascate par le Sultan d’Oman

Algérie-Sult AnAt d’OmAn:

 De larges potentialités et opportunités à saisir 
pour consolider la coopération bilatérale

Algérie-OmAn:

Signature de huit mémorandums d’entente

Un accueil officiel a été 
réservé au Président 
de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, mardi 
au palais Al Alem Al Amer Al 
Soltani dans la capitale Mascate, 

par le Sultan d’Oman, Haitham 
ben Tariq Al Said.
Le Président de la République et 
le Sultan Haitham ben Tariq ont 
écouté, lors de cette cérémonie, 
les hymnes nationaux algérien 

et omanais, au moment où 21 
coups de canon retentissaient 
en l’honneur du Président de 
la République qui effectue une 
visite d’Etat au Sultanat d’Oman.
La visite du Président de 

la République au Sultanat 
d’Oman s’inscrit dans le cadre 
du renforcement des liens de 
fraternité, de coopération et de 
concertation entre les deux pays 
frères.

La visite d’Etat historique 
qu’effectue le président de la 
République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, au Sultanat d’Oman où 
il aura des entretiens avec le Sultan 
Haitham ben Tariq, vient renforcer 
davantage les relations politiques 
et économiques entre les deux pays 
frères, qui ambitionnent d’élargir la 
coopération bilatérale et le partenariat, 
compte tenu de larges potentialités et 
des opportunités disponibles.
Les deux pays entretiennent 
des relations historiques et sont 
profondément marquées par 
une convergence de vues et une 
coordination politique de haut niveau, 
notamment sur les questions arabes et 
internationales.
L’Algérie et le Sultanat d’Oman 
ont toujours oeuvré ensemble pour 
renforcer les relations bilatérales 
et maintenir la coordination sur la 
résolution des conflits en privilégiant 
la voie du dialogue et du règlement 
politique en vue de parvenir à la paix 
et à la stabilité dans la région.
Cette concertation continue entre 
les deux pays a permis d’asseoir une 
relation forte entre les dirigeants des 
deux pays et leurs peuples respectifs, 
se traduisant par la tenue de réunions 
communes et des échanges de 
visites entre les hauts responsables, 
des parlementaires et des chefs 
d’entreprises, ainsi que la signature de 
plusieurs mémorandums et accords de 
coopération.
Dans ce cadre, il y a lieu de citer la 

8e session de la Commission mixte 
algéro-omanaise, tenue en juin 
dernier à Alger, et qui avait permis 
de raffermir la convergence des vues 
des deux pays face aux différents défis 
régionaux et internationaux.
Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Ahmed Attaf, avait 
mis en avant, à cette occasion, “la 
dynamique prometteuse et bénéfique 
que connaissent les relations algéro-
omanaises ces derniers temps”, 
laquelle augure, pour lui, de “belles 
perspectives que nous souhaitons 
explorer de la meilleure manière 
qui soit, au service de nos relations 
bilatérales et des causes de notre 
Nation arabo-musulmane”.
De son côté, le ministre des Affaires 
étrangères du Sultanat d’Oman, Badr 
bin Hamad bin Hamoud al Busaidi, 
avait relevé “la profondeur des valeurs 
de fraternité ancrée entre les deux 
pays et peuples”, et “l’importance 
des relations bilatérales fondées sur 
un respect immuable, une approche 
constante et une compréhension 
approfondie et réfléchie”.
Des projets économiques pour 
renforcer la coopération
La coopération économique entre 
les deux pays se distingue par un 
partenariat exemplaire dans divers 
domaines d’activités, notamment 
dans le secteur énergétique, avec 
la réalisation d’un important 
investissement dans le domaine de 
la production d’engrais, à travers 

la société mixte “AOA” pour 
la production d’engrais (urée et 
ammoniac), détenue par l’entreprise 
omanaise, SPGH et le groupe 
Sonatrach.
Le complexe est entré en production 
en 2017, donnant chaque année plus 
de 2,4 millions de tonnes d’urée et 
1,350 millions de tonnes d’ammoniac, 
destinées au marché local et à 
l’exportation.
D’autres projets ont été également 
lancés par les deux pays dans les 
énergies renouvelables (EnR), 
l’agriculture saharienne, l’industrie 
pharmaceutique, les ressources 
minières, et bien d’autres secteurs 
inscrits au titre des priorités des deux 
pays.
De nombreux accords signés entre 
les deux pays visent à soutenir 
et à encourager les partenariats 
bilatéraux en matière de commerce et 
d’investissement, dont l’accord visant 
à éviter la double imposition, l’accord 
sur l’encouragement et la protection 
réciproque des investissements 
ainsi que l’accord portant création 
du Conseil des hommes d’affaires 
omanais et algériens.
Dans le secteur des hydrocarbures, 
d’énormes opportunités existent 
pour développer des partenariats 
dans la recherche de champ gazier, 
dans la production et le transport 
d’hydrocarbures.
En avril dernier, le groupe Sonatrach a 
signé à Mascate un protocole d’entente 
(MoU), avec la société omanaise 

OQ Exploration & Production 
(filiale de OQ Global Integrated 
EnergyCompany), en vue d’engager 
des discussions sur les opportunités 
de coopération dans les activités 
d’exploration et d’exploitation des 
hydrocarbures.
Les deux pays entretiennent aussi des 
contacts permanents dans le cadre de 
la coopération Opep et non Opep avec 
dans l’objectif commun de stabiliser 
les marchés pétroliers.
Selon les observateurs, l’Algérie 
et le Sultanat d’Oman disposent 
d’atouts et de potentialités à même 
de hisser les échanges économiques 
et commerciaux, avec notamment des 
positions géographiques stratégiques.
L’Algérie reste la porte d’entrée 
Nord du continent africain, avec une 
importante zone d’influence. Elle 
est également en face de l’Europe, à 
une heure de vol de Barcelone ou de 
Marseille.
Quant à Oman, le pays constitue la 
porte d’entrée des pays du Golfe et est 
situé à la croisée de la route maritime 
de la Chine, de l’Inde et du continent 
asiatique en général.
Oman peut ainsi devenir le Hub des 
produits algériens exportés vers les 
marchés du Golfe, de l’Afrique de 
l’Est et de l’Asie, tandis qu’Alger est 
en mesure d’assurer une plateforme 
d’exportation des produits omanais 
vers l’Europe, le Maghreb et l’Afrique 
subsaharienne.
Deux ports peuvent être des portes 
d’entrées pour les exportations 

algériennes et accueillir des 
investissements : le port de Salalah 
considéré comme le deuxième port 
le plus efficace au monde, avec 50 
connexions directes sur toutes les 
routes maritimes, et celui de Duqm, 
dédié à l’énergie et les produits 
miniers. La région de Duqm est 
également connue pour ses ressources 
halieutiques abondantes, et projette 
de devenir une plaque tournante pour 
les industries de transformation du 
poisson et les projets d’aquaculture.
En outre, Oman aspire à devenir un 
précurseur en matière de technologies 
d’énergies renouvelables, en 
accueillant de grands projets au monde 
dans le domaine de l’hydrogène vert, 
une ambition qui se croise avec celle 
de l’Algérie qui veut devenir un acteur 
majeur en Afrique dans ce domaine 
en mettant en place une importante 
production orientée principalement 
vers l’export.
Dans le domaine des transports, la 
création d’une ligne aérienne entre 
les deux capitales serait d’une grande 
utilité pour faire découvrir la richesse 
des deux pays dans le domaine 
touristique, et faciliter les échanges 
économiques de haut niveau.
Dans ce contexte de convergence, les 
deux pays sont appelés à mutualiser 
leurs efforts pour mettre en valeur 
ces atouts en les traduisant en projets 
de coopération dans les différents 
secteurs.

Huit mémorandums d’entente 
concernant la coopération 
dans plusieurs secteurs ont 

été signés, mardi à Mascate, entre 
l’Algérie et le Sultanat d’Oman, 
pays frère.
Les mémorandums d’entente ont été 
signés à l’occasion de la visite d’Etat 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, au Sultanat 
d’Oman.
La cérémonie de signature de ces 
mémorandums d’entente a eu lieu 

au Palais royal Al Alam, à l’issue 
des entretiens élargis tenus entre 
les délégations des deux pays, sous 
la co-présidence de sa Majesté le 
Sultan d’Oman, Haitham ben Tariq, 
et le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Il s’agit d’un mémorandum d’entente 
dans le domaine de l’éducation, d’un 
autre dans le domaine de l’emploi et 
de la formation et d’un troisième 
dans le domaine de l’information. 
Ces trois mémorandums ont été 

signés par le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. Ahmed 
Attaf, et son homologue omanais, 
M. Badr Bin Hamad Albusaidi.
Un mémorandum d’entente dans le 
domaine des services financiers a été 
signé par le ministre des Finances, 
M. LaazizFaid, et son homologue 
omanais, M. Sultan bin Salem Al 
Habsi.
 Il s’agit également d’un 
mémorandum d’entente dans le 

domaine de l’enseignement supérieur 
et de la recherche scientifique, 
qui a été signé par le ministre de 
l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique, M. Kamel 
Baddari, et le ministre des Affaires 

étrangères du Sultanat d’Oman, M. 
Badr Bin Hamad Albusaidi, ainsi 
que d’un mémorandum d’entente 
dans le domaine de l’organisation 
des expositions, des événements 
et des conférences, qui a été signé 
par le ministre du Commerce et de 
la Promotion des exportations, M. 
TayebZitouni, et le ministre omanais 
du Commerce, de l’Industrie et de la 
Promotion de l’investissement, M. 
Qais bin Mohammed Al Yousef.
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Projet AAdl 3 :
Trois mois après les inscriptions, la date de livraison 

enfin dévoilée

des tours de 30 étages et un design moderne : 
L’AADL 3 redéfinit le logement en Algérie

AAdl :
Réduction de 10% pour les bénéficiaires du programme AADL 

ayant versé 38% du prix

Lors d’une récente 
interview, Hakim Bey, 
directeur général de 

l’urbanisme et de l’architecture 
au ministère de l’Habitat, a 

dévoilé des détails captivants 
concernant le très attendu projet 
AADL3. Ce projet, visant à 
offrir une solution durable à la 
crise du logement en Algérie, 

prévoit la construction de 135 
000 logements répartis sur tout le 
territoire national.

AADL3 : 
Le projet terminé 
à l’horizon 2026

Selon Bey, les travaux prévus 
pour le projet AADL 3 devraient 
être achevés dans un délai 
maximal de 24 mois, soit d’ici à 
l’automne 2026.  L’un des aspects 
les plus novateurs de ce projet est 
la conception des « semi-tours », 
des immeubles pouvant atteindre 
jusqu’à 30 étages.
Ces structures modernes 
se distingueront par des 
équipements de pointe, 
notamment des ascenseurs 
modernes qui garantiront un 

confort optimal aux futurs 
résidents. Ces bâtiments auront 
également une conception 
réfléchie pour intégrer des 
espaces permettant l’installation 
de systèmes de climatisation, 
tout en maintenant une esthétique 
harmonieuse.

Des « semi-tours » pour 
moderniser le paysage urbain 

algérien
Chaque niveau de ces semi-tours 
pourra accueillir jusqu’à six 
logements, ce qui permettra une 
utilisation efficace de l’espace et 
une densité adaptée aux besoins 
des zones urbaines. Cependant, 
il est important de noter que 
toutes les résidences du projet 
AADL3 ne prendront pas cette 

forme de tours. Certaines zones 
bénéficieront de constructions 
plus traditionnelles, en fonction 
des particularités locales et des 
besoins spécifiques.
Ce projet est perçu comme 
une étape cruciale dans la 
modernisation du secteur du 
logement en Algérie. En plus de 
répondre à la demande croissante 
de logements, il vise à redéfinir 
le paysage urbain, offrant aux 
villes algériennes un visage plus 
moderne et adapté aux exigences 
contemporaines. Le projet 
AADL3 promet ainsi d’allier 
confort, modernité et esthétique, 
tout en répondant aux besoins 
pressants des citoyens en matière 
de logement.

Le secteur du logement 
en Algérie s’apprête à 
connaître une nouvelle 

dynamique. C’est ce qu’a 
annoncé Hakim Bey, directeur 
général de l’urbanisme et de 
l’architecture au ministère de 
l’habitat, lors de son passage à 
l’émission Echorouk Morning.
Selon lui, les travaux 
d’aménagement et de réalisation 
des sites destinés aux logements 
AADL 3 devraient débuter dès 
2025.
Pour mener à bien ce vaste 
projet, les autorités ont mobilisé 
d’importantes ressources. Ainsi, 
7 000 hectares ont été réservés 
à cet effet, permettant ainsi la 
construction de 185 000 unités 
de logement.
Par ailleurs, 63 000 hectares 

supplémentaires ont été mis à 
disposition à l’échelle nationale, 
témoignant de la volonté des 
pouvoirs publics de répondre à 
la demande croissante en matière 
de logement.
Les futurs logements AADL 3 
se distingueront par un design 
architectural soigné, s’adaptant 
aux spécificités de chaque région.

Des tours de 30 étages 
et un design moderne : 

L’AADL 3 redéfinit 
le logement en Algérie

Le ministère envisage même 
de construire des “semi-tours’ 
pouvant atteindre jusqu’à 30 
étages, affirme Hakim Bey. 
Ces immeubles seront équipés 
d’ascenseurs modernes, 
garantissant ainsi un confort 
optimal aux habitants.

Interrogé sur les éventuelles 
pannes d’ascenseur, notamment 
pour les logements situés aux 
étages supérieurs, le directeur 
a rassuré les auditeurs en 
précisant que chaque immeuble 
disposera d’au moins trois ou 
quatre ascenseurs de dernière 
génération.
Chaque niveau pourra abriter 
jusqu’à six logements, tout en 
intégrant des espaces dédiés à 
l’installation de systèmes de 
climatisation, dans le respect de 
l’esthétique générale du projet.
Il est important de noter que toutes 
les résidences ne seront pas des 
tours de 30 étages. Ces bâtiments 
ont pour objectif de moderniser 
le secteur du logement et d’offrir 
un nouveau visage aux villes 
algériennes. 

Le ministre de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la 
Ville, M. Mohamed Tarek 

Belaribi, a annoncé l’adoption 
de plusieurs nouvelles mesures 
législatives dans le cadre du 
projet de loi de finances 2025. 
Ces mesures visent notamment à 
faciliter l’accès au logement et à 
encourager l’épargne.
Lors d’une session publique 
devant la commission des 
finances de l’Assemblée 
populaire nationale, Belaribi a 
indiqué que les dispositions de 
l’article 97 de la loi de finances 
2024, relatives à l’épargne 
logement réglementée, seront 
complétées.
Rappelons que cet article 
stipule : « L’épargne logement 
réglementée, destinée 

exclusivement au financement 
des programmes publics 
de logements au profit des 
épargnants, est garantie par l’Etat 
et sa rémunération est exonérée 
de l’impôt sur le revenu global, 
pour une durée de trois (3) ans, 
à compter du 1er janvier 2024. ».
Cette modification permettra 
d’allouer une partie des fonds 
d’épargne logement à d’autres 
utilisations, et ce, par décision 
conjointe des ministres des 
Finances et de l’Habitat. 
L’objectif est de stimuler les 
dépôts d’épargne logement et 
d’en diversifier les utilisations.
Par ailleurs, l’article 204 
autorisera le Trésor à prendre 
en charge les intérêts pendant la 
période de différé et à réduire 
de 100% le taux d’intérêt sur 

les crédits accordés par les 
banques publiques dans le cadre 
du programme de réalisation de 
135 000 logements en formule 
location-vente.

En outre, l’État accordera 
une réduction de 10% aux 
bénéficiaires du logement en 
formule location-vente ayant 
versé 38% du prix du logement et 

souhaitant régler leur logement 
avant la date d’échéance.
Enfin, le ministre a mis l’accent 
sur l’article 99 du projet de loi 
de finances pour l’année 2024. 
Cet article a été revu et modifié. 
Plus précisément, la disposition 
relative à la taxe sur les contrats 
de construction a été ajustée 
pour exempter les projets de 
construction menés par l’État 
ou les collectivités publiques 
du paiement de la taxe liée 
à l’obtention d’un permis de 
construire.
Ces nouvelles mesures 
témoignent de la volonté des 
autorités algériennes de soutenir 
le secteur du logement et de 
faciliter l’accès à la propriété 
pour les citoyens.
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éCOle PrimAire :

Pas d’examens de langues étrangères pour ces 3 classes

La rentrée scolaire 2024-2025 
s’accompagne de nouveautés 
notables en matière 

d’évaluation des élèves. En effet, le 
ministère de l’Éducation a annoncé 
de nouvelles dispositions concernant 
le système de notation dans les trois 
cycles d’enseignement.
Ces changements font suite aux 
réformes mises en œuvre en 1ère, 
2ème et 5ème année primaire. Le 
ministère a ordonné la modification 
des bulletins scolaires de fin de 
trimestre et a adopté trois critères 
d’évaluation pour ce cycle.
Les élèves de la 3ᵉ année primaire 
sont désormais dispensés des 
examens du premier trimestre en 
français et en anglais, tandis que les 
élèves de 4ᵉ année sont exemptés des 
évaluations du même trimestre en 

langue amazighe. En revanche, les 
modalités d’évaluation au CEM et 
au lycée restent inchangées.
Dans un communiqué officiel, le 
ministère a souligné l’importance 
cruciale de l’évaluation dans le 
processus d’apprentissage, en 
précisant qu’elle permet de vérifier 
l’acquisition des connaissances et 
des compétences par les élèves.
Ces nouvelles dispositions 
s’inscrivent dans le cadre de la 
restructuration des programmes 
et des horaires scolaires au 

primaire, ainsi que de l’extension 
de l’enseignement de l’anglais aux 
élèves de la 5ᵉ année primaire.
Ces réformes visent à améliorer la 
qualité de l’enseignement et à mieux 
adapter le système éducatif aux 
besoins des élèves.
Nouvelles modalités d’évaluation 
en classe de primaire : ce qu’il faut 
retenir
Ces changements, qui entrent 
en vigueur dès cette année, 
visent à améliorer la qualité 
de l’enseignement et à mieux 
accompagner les élèves dans leur 
apprentissage.
Le nouveau système d’évaluation 
repose sur trois piliers :
• L’évaluation formative 
continue : Cette évaluation, qui 
accompagne quotidiennement les 

apprentissages, permet de valoriser 
les efforts des élèves, d’identifier 
leurs points forts et leurs difficultés, 
et d’adapter l’enseignement 
en conséquence. Elle concerne 
principalement les langues et les 
mathématiques (dictée, production 
orale / écrite, calculs, géométrie…).
• Les évaluations 
trimestrielles : Un seul examen 
par matière et par niveau est prévu 
par trimestre. Pour les élèves de 
première année, l’évaluation du 
premier trimestre se fera sous forme 
de commentaires descriptifs, tandis 
que les élèves de troisième et de 
quatrième année bénéficieront de la 
même évaluation pour les langues 
étrangères (français, anglais) et 
l’amazighe.
• Le calcul des moyennes : 

La méthode de calcul des moyennes 
reste inchangée par rapport à l’année 
précédente au niveau primaire.

Pour s’adapter aux nouveaux 
programmes scolaires, notamment 
en première et deuxième année, 
ainsi qu’en cinquième année, les 
grilles d’évaluation ont été mises à 
jour sur la plateforme numérique du 
ministère.
Une mesure importante a également 
été prise : le passage automatique en 
deuxième année primaire pour tous 
les élèves ayant suivi régulièrement 
la première année.
Enfin, pour les élèves du CEM et 
du lycée, les modalités d’évaluation 
restent celles définies par le 
communiqué numéro 272 du 18 
octobre 2023.

La campagne nationale de 
vaccination contre la grippe 
saisonnière en Algérie, lancée 

le 15 octobre 2024, se poursuit 
tout au long de la saison hivernale. 
Le ministère de la Santé réitère 
l’importance de ce vaccin et rappelle 
les citoyens de cette mesure sanitaire 
afin de prévenir toutes complications 
liées au virus de la grippe. Notamment 
pour les populations vulnérables. 
Ainsi, il met en garde contre certaines 
contre-indications.
En effet, le ministère de la Santé a 
organisé hier, le 28 octobre 2024. 
Une journée de formation au 
profit des journalistes, au niveau 
de l’hôtel le Marriot d’Alger. Cet 
événement a rassemblé plusieurs 
médecins spécialisés dans les 
maladies infectieuses ainsi que 
des intervenants experts dans le 
domaine de la santé. Dont Dr. 
Samia Hammadi, la directrice de la 
prévention et de la lutte contre les 

maladies transmissibles.
Cette rencontre est portée sur la 
sensibilisation concernant le vaccin 
contre la grippe saisonnière 2024-
2025, ainsi que la communication 
des journalistes sur la question. Par 
la même occasion, les responsables 
du ministère de la Santé incitent 
les citoyens à prendre les mesures 
nécessaires pour se prémunir contre 
cette maladie.

Quelle est la période idéale pour la 
vaccination contre la grippe ?
Dans le cadre de la campagne de 
sensibilisation. L’intervention de 
la responsable de la lutte contre la 
grippe au ministère de la Santé, Dr. 
Nadia Bakri. A mis l’accent sur 
l’importance de se faire vacciner en 
début de saison.
En effet, le vaccin contre la grippe met 
environ deux à trois semaines pour 

atteindre son efficacité maximale. 
Cela dit, l’approche de la saison 
froide marque la période propice 
pour prendre les mesures nécessaires 
et se rapprocher des services de 
vaccination pour bénéficier du vaccin 
grippal dans les temps.
Vaccin antigrippal : ce que le 
ministère de la Santé déconseille 
vivement
Par ailleurs, la spécialiste met en 
garde contre la vaccination pendant 
la manifestation des symptômes de 
la grippe. Il est donc recommandé 
d’attendre la guérison pour se faire 
vacciner.
De plus, le ministère avertit de la 
dangerosité de l’automédication en cas 
de symptômes grippaux, notamment 
l’utilisation d’antibiotiques sans 
l’avis du médecin traitant.
Un vaccin quadrivalent pour une 
protection optimale
Le dispositif de vaccination 
antigrippal est renouvelé chaque 

année en raison des mutations du 
virus influenza. Pour la saison 2024-
2025, le vaccin contre la grippe est 
quadrivalent. Ce qui signifie qu’il est 
protège contre les quatre principales 
souches du virus de la grippe.
Cette initiative s’inscrit dans la 
volonté du ministère de la Santé à 
protéger la santé publique de manière 
optimale ainsi qu’à réduire les risques 
de complications, notamment pour 
les groupes à risque.
En effet, la vaccination cotre la grippe 
saisonnière est indispensable aux 
populations vulnérables, à savoir :
• Les personnes âgées ;
• Les personnes atteintes de 
maladies chroniques ;
• Les femmes enceintes ;
Il est à noter que le vaccin est 
disponible gratuitement dans les 
pharmacies et les centres de santé et 
que la compagne s’étend jusqu’à la 
fin de la saison hivernale.

VACCinAtiOn COntre lA griPPe :

Ce que le ministère de la Santé recommande et déconseille

OuArglA:

11 morts dans un accident de la route 
près de Hassi Messaoud

ACCidentS de lA CirCulAtiOn: 

35 morts et 1326 blessés 
en une semaine

Onze (11) personnes sont 
décédées et une autre a 
été blessée dans un grave 

accident de la circulation survenu 
mardi près de Hassi Messaoud 
dans la wilaya d’Ouargla, a-t-on 
appris auprès de la Gendarmerie 
nationale de la daïra Hassi 
Messaoud.
L’accident s’est produit au niveau 
de la route nationale RN-53A, 
reliant la daïra de Hassi Messaoud 
à celle d’El-Borma, suite à une 
violente collision entre un minibus 
transportant des travailleurs et un 
camion semi-remorque, entraînant 
la mort sur place de 11 passagers 
et la blessure d’une personne, a 
déclaré, à l’APS, le commandant 
Tabakh Djamel Eddine de la 
Gendarmerie nationale de Hassi 
Messaoud.
Les corps des victimes ont été 

transférés vers la morgue de 
l’Hôpital de Hassi Massoud, 
tandis que le blessé a été 
évacué aux urgences du même 
établissement de santé, a indiqué 
l’officier.
Les autorités de la wilaya 
d’Ouargla se sont déplacées sur 
le lieu de l’accident pour suivre 

le déroulement des opérations de 
prise en charge des victimes de 
l’accident, qui se poursuivent, a-t-
on ajouté.
Une enquête a été ouverte par 
les services de la Gendarmerie 
nationale pour déterminer les 
circonstances exactes de ce 
tragique accident.

Trente-cinq personnes (35) sont 
décédées et 1326 autres ont été 
blessées dans 1173 accidents 

de la circulation survenus durant la 
période du 20 au 26 octobre en cours 
dans plusieurs wilayas du pays, selon 
un bilan rendu public mardi par les 
services de la Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été enregistré 
dans la wilaya d’Alger où trois 
personnes sont mortes et 149 autres 
ont été blessées dans 146 accidents de 
la circulation, précise la même source.

Par ailleurs, les éléments de la 
Protection civile sont intervenus 
pour l’extinction de 641 incendies, 
notamment urbains et industriels, dont 
les plus importants ont été enregistrés 
au niveau des wilayas d’Alger, Blida 
et Chlef.
Durant la même période, les éléments 
de la Protection civile ont effectué 
59997 interventions pour le sauvetage 
de 315 personnes en situation de 
danger et l’exécution de 5069 
opérations d’assistance diverses.
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ramadan 2025 – Hausse des prix de la viande blanche :
Le gouvernement prend les devants

Crédit immobilier :
La banque Al Baraka lance 2 nouveaux produits de financement

Augmentation des prix du chocolat Ambassadeur :
 Bimo accuse

Le Ministre de 
l’Agriculture et du 
Développement Rural, 

Youcef Cherfa, a présidé, ce 
lundi, la cérémonie de signature 
d’une convention-cadre visant à 
renforcer l’approvisionnement 
du marché national en viande 
blanche, notamment en 
prévision du mois de Ramadan.
Cette convention a été signée 
entre le groupe industriel Agro 
logistique « AGROLOG » et la 
Caisse Nationale de Mutualité 
Agricole (CNMA).
Cette initiative s’inscrit dans le 
cadre des mesures préventives 
prises par le ministère de 
l’Agriculture pour garantir 
l’approvisionnement du marché 
en produits agricoles à forte 
consommation, tels que la 

viande blanche.
Elle vise à renforcer la 
coopération et le partenariat 
entre les professionnels des 
différentes filières agricoles 
et les opérateurs économiques 
publics.
L’objectif principal de cette 
convention est de constituer un 
stock de viande blanche afin de 

réguler le marché national, en 
collaboration avec les différents 
acteurs de ce partenariat, à savoir 
les éleveurs (individuellement 
ou organisés en coopératives), 
ainsi que les entreprises affiliées 
au complexe Agrolog (l’Office 
National des Aliments du Bétail 
“ONAB”, la société algérienne 
de régulation des produits 

agricoles « SARPA » et la 
Frigomedit).

Ramadan 2025 : 
Importations massives de 

volaille congelée
Toujours dans le but de 
réguler les prix et d’assurer 
l’approvisionnement du marché 
national, les autorités ont 
autorisé l’importation de 12 365 
tonnes de volaille congelée en 
prévision du mois de Ramadan 
2025. Cette décision est inscrite 
dans le projet de loi de finances 
2025.
Comme l’indique le projet de 
loi, l’objectif est de soutenir le 
pouvoir d’achat et améliorer les 
conditions de vie des citoyens.
Pour ce faire, le gouvernement 
a décidé d’exonérer les 
importations de viande rouge 

et blanche de certains droits et 
taxes, afin de réduire les prix à 
la consommation.
L’article 181 du projet de loi 
précise que ces importations 
de volaille congelée visent à 
constituer un stock stratégique 
en prévision du mois de 
Ramadan, une période de forte 
consommation.
Cette mesure devrait permettre de 
stabiliser les prix et de limiter la 
spéculation, tout en garantissant 
un approvisionnement régulier 
des marchés.
En outre, les autorités 
algériennes espèrent à travers 
cette initiative de réduire 
l’influence des intermédiaires 
dans la commercialisation de 
la volaille et d’améliorer la 
traçabilité des produits.

La Banque Al Baraka vient 
de lancer de nouveaux 
produits de financement 

immobilier. Une initiative qui 
s’inscrit dans une dynamique 
d’accompagnement des 
programmes de l’État en matière 
de logement.
Des réductions de taux de 
financement allant de 1 à 3 % 
seront destinées à différentes 
catégories de la société 
algérienne, en fonction des 

revenus. Les offres de la 
banque Al Baraka pourraient 
donc transformer le paysage 
du financement immobilier en 
Algérie.

Banque Al Baraka : 
2 offres de financement pour 
faciliter l’accès au logement

Les exigences des citoyens en 
matière de logement ne cessent 
de croitre. Afin d’y répondre 
efficacement, le banque Al 
Baraka propose de financer 
les logements bénéficiant d’un 
soutien étatique direct, dont 
la valeur ne dépasse pas 12 
millions.
De plus, selon le responsable de 
la communication de la banque 
Al Baraka, Karim Saïd.  Ce 

dispositif a comme objectif de 
faciliter l’accès au logement 
pour une large frange de la 
population algérienne.
Il est à noter que les marges 
bénéficiaires de la banque Al-
Baraka sont attractives. De plus, 
ses conditions avantageuses 
offrent une opportunité notable 
aux foyers souhaitant améliorer 
leur cadre de vie sans se ruiner.
Voici les deux nouveaux produits 
de financement immobilier émis 
par la banque Al Baraka :
•Un taux d’intérêt de 1 % est 
applicable aux particuliers dont 
le revenu mensuel est entre 40 
000 et 120 000 DA ;
•Un taux d’intérêt de 3 % est 
applicable à ceux ayant un 

revenu compris entre 120 000 et 
240 000 DA ;
En outre, lors d’une déclaration 
à un média algérien, le 
responsable de la banque 
Al Baraka a affirmé : « ces 
deux produits vont répondre 
aux besoins de la population, 
notamment avec la distribution 
de différentes formules de 
logements, à l’occasion du 70ᵉ 
anniversaire du déclenchement 
de la Révolution. Nous invitons 
la clientèle à se rapprocher des 
différentes agences de la banque 
pour pourvoir s’enquérir de ces 
deux produits ».

Une initiative au service des 
projets de logement de l’État

En proposant cette nouvelle 

offre, la banque Al Baraka 
soutient les familles algériennes, 
leur permettant d’accéder à un 
logement décent. Cela rejoint 
l’initiative du gouvernement 
qui consiste à promouvoir la 
construction et la rénovation des 
habitations. 
Par ailleurs, ces prêts d’achat 
ou de rénovation de logement 
permettront de dynamiser le 
secteur de l’immobilier en 
Algérie. 
En somme, les ménages 
envisageant l’achat ou la 
rénovation d’un bien immobilier 
ont désormais l’opportunité de 
profiter des nouvelles offres de 
financement de la banque Al 
Baraka.

Récemment, le prix du 
chocolat tant apprécié 
par les algériens, 

Ambassadeur, de la marque 
Bimo, a connu une hausse 
remarquable dans divers points 
de vente à travers le pays.
Une contrainte qui a enflammé la 
toile sur les réseaux sociaux. Où 
de nombreux consommateurs ont 
réagi à cette flambée des prix des 
produits Bimo. Dans un contexte 
où l’inflation bat des records en 
Algérie, la situation pèse sur le 
pouvoir d’achat des citoyens.
Le groupe Bimo a donc décidé 
de prendre la parole, accusant 
les revendeurs et les grossistes 
qui appliquent des majorations 
non justifiées à leurs produits 
phares, notamment au fameux 
chocolat Ambassadeur, dont le 
prix a atteint 220 Da.
De plus, l’entreprise s’est 
entièrement dédouanée de toute 
responsabilité de cette hausse 
des prix, qu’elle a expliqué 

dans un communiqué publié 
récemment.

Hausse du prix du chocolat 
Ambassadeur : 
Bimo réagit !

Dans une note adressée aux 
consommateurs des produits 
Bimo, la société affirme :  » 
Chers clients et consommateurs, 
Nous tenons à vous apporter 
des précisions importantes 
concernant le prix de nos 
produits Ambassadeur au lait et 
Ambassadeur noir.
À ce jour, le prix de sortie 
d’usine est fixé à 150 DA 
TTC. Nous avons constaté que 
certains grossistes et détaillants 
appliquent des augmentations 
non justifiées, atteignant parfois 
220 DA dans certaines régions. 
Ces pratiques échappent à notre 
contrôle et ne reflètent pas notre 
politique tarifaire. Nous vous 
remercions pour votre confiance 
et votre fidélité. Soyez assurés 
de notre engagement à vous 

proposer des produits de haute 
qualité à des prix justes « .
En effet, la question des prix 
est particulièrement sensible en 
Algérie. Comme le témoigne 
l’avalanche de réactions quant 

à l’augmentation de prix du 
chocolat de Bimo. L‘inflation 
bat des records, touchant aussi 
bien les produits de première 
nécessité que les produits 
secondaires.

Toutefois, dans l’optique de 
protéger le pouvoir d’achat 
des citoyens. Le gouvernement 
algérien prévoit des mesures 
strictes pour encadrer divers 
marchés essentiels en Algérie.



Le wali d’Annaba inspecte les chantiers liés aux travaux publics

AnnABA / elHAdJAr

Réunion de travail consacrée à l'état d'avancement 
des projets de développement 

AnnABA / déVelOPPement lOCAl

Renforcement des services de santé, éducation et sécurité
 dans les nouveaux pôles urbains d’Annaba

Le   wali  d’Annaba, 
Abdelkader  Djellaoui, 
a effectué, 

hier, une visite d'inspection sur 
terrain pour s’enquérir sur place 
de l'avancement des travaux 
du double projet de la route 
nationale RN21 et de l'entretien 
de la route RN84, première 
phase. Le wali, accompagné du 
directeur des travaux publics, a 
inspecté la qualité des travaux 
en cours et évalué la cadence des 
travaux comparativement aux 
délais contractuels prévus dans 
le cahier des charges.Le wali a 
émis des directives à l'entreprise 
concernée sur la nécessité 
d'achever les travaux restants 
dans les délais impartis, compte 
tenu de l'importance stratégique 
que ce projet requiert en vue 
d'assurer la fluidité du trafic 
ainsi que la sécurité routière.
Le wali s’est déplacé ensuite, 

au niveau de la  RN n°29, 
reliant la zone d'ElHoreicha  à 
celle Merzoug Amar.Après 
la résiliation du contrat avec 
l'entreprise contractante à 
laquelle les travaux ont été 
confiés, vu que ceux-ci n'étaient 
pas au niveau requis et, dans le 
cadre du redémarrage du projet, 
les travaux d'achèvement ont été 
confiés à une autre entreprise. 
Le wali a également donné le 

signal du démarrage des travaux 
et a insisté sur la nécessité 
d’achever les travaux dans les 
délais impartis. Par ailleurs, 
le premier responsable de 
l’exécutif, a poursuivi sa visite 
de travail, où il a marqué une 
halte au niveau RN106, qui 
traverse les communes d'Ain 
ElBerda et Chorfaà l'intérieur 
des frontières de Guelma. Le 
wali a inspecté l'avancement des 

travaux et a instruit l'entreprise 
en charge de l'achèvement pour 
terminer les travaux avant la 
fin de l'année en cours.Dans le 
même sillage, le wali a supervisé 
les dernières retouches 
concernant l’achèvement des 
travaux du projet d'entretien 
de la route nationale 84, à une 
distance de 34 km à l'intérieur 
des frontières d'ElTarf et de 
Skikda.

En application des 
directivesdu wali 
d’Annaba, M. Abdelkader 

Djellaoui, concernant le suivi des 
projets de développement dans la 
commune d’El Hadjar, le chef de 
daïra de la commune d’ElHadjar 
a tenu, hier, une réunion de 
travail.  Etaient présents lecomité 
technique de la daïra, le P/APC 
de Sidi Amar etles Secrétaires 
généraux descommunes d'El-
Hadjar et de Sidi Amar ainsi 
que les représentants des 
Servicestechniques des deux 

communes. Cette réunion a été 
consacrée à l’examen de plusieurs 
dossiers, notamment les projets de 
développement des communes. 
Les responsables concernés 
ont donné une présentation 
détaillée sur l'état des projets 
de développement, notamment 
l’état des projets du secteur de 
l’éducation nationale, le suivi des 
installations de chauffage et de la 
restauration dans les écoles. La 
dynamique qui s’est dégagée de 
cette réunion promet un avenir 
rassurant pour le développent de 
la commune d’El Hadjar.

Au cours des deux 
dernières semaines, 
les autorités locales de 

la wilaya d’Annaba, à travers 
la direction des équipements 
publics, ont lancé des procédures 
administratives pour la sélection 
des entreprises chargées de 
la réalisation de plusieurs 
infrastructures essentielles dans 
les nouveaux pôles d’habitat. 
Ces projets comprennent 
la construction de trois 
polycliniques, d’un lycée, d’un 
collège et d’un poste de police 
dans des zones en expansion 
rapide telles que la nouvelle ville 
BenmostephaBenaouda(Ex Draa 
Errich), Kalitoussa et El Gantra. 
Cette initiative s’inscrit dans le 
cadre du programme visant à 

réduire les retards et à répondre 
aux directives des autorités 
centrales pour améliorer les 
conditions de vie des citoyens.
La direction des équipements 

publics a lancé des appels d’offres 
et des procédures d’attribution 
provisoire pour ces différents 
projets. Parmi les projets en 
cours, on retrouvera un centre 

de santé  de proximité destiné à 
desservir les résidents des 900 
logements LPP, 900 logements 
LVL et 300 logements LPA 
situés dans le pôle résidentiel 
de Kalitoussa, commune de 
Berrahal. L’ouverture des plis 
pour cet appel d’offres est prévue 
pour le 03 novembre prochain. 
Une fois réalisée, ce centre de 
santé viendra renforcer le secteur 
de la santé dans cette région, 
qui comptera désormais deux 
structures de soins.
En parallèle, un appel d’offres 
a été lancé pour la construction 
d’un centre de santé dans le 
site des ‘’2500 logements 
AADL’’ de la nouvelle ville 
‘’BenmostefaBenaouda’’. Cette 
circonscription administrative 
bénéficiera également de deux 

polycliniques à l’issue des 
travaux. Letroisième projet, 
concerne un centre de santé de 
proximité pour les résidents 
des 2000 + 724 logements 
LVV, en phase d’attribution 
provisoire suite aux démarches 
administratives déjà effectuées.
L’administration locale s’est 
également fixée pour objectif de 
raccourcir les délais de livraison 
de ces infrastructures, afin de 
répondre aux besoins urgents des 
citoyens dans les domaines de 
la santé, de l’éducation et de la 
sécurité. Les autorités espèrent 
ainsi finaliser les travaux dans des 
délais raisonnables et contribuer 
à l’amélioration des conditions 
de vie dans ces nouveaux pôles 
urbains en pleine expansion.

Sihem.Ferdjallah

Imen.B

S.Y
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AnnABA / CéléBrAtiOn

L’artisanat traditionnel,s’implique 
dans  la célébration du 70ème 

anniversaire de la révolution 
algérienne

AnnABA / Circonscription Benaouda 

Benmostefa

Vaste opération de contrôle 
des prix

AnnABA : 

Journée de formation 
des chefs de centre en prévision 

des examens professionnels
 de la deuxième session

AnnABA / mAiSOn
 de l’enVirOnnement

Formation 
au profit des travailleurs 
de l’ENR sur le thème : 

« La collecte et tri des déchets »

Dans le cadre des préparatifs 
de la célébration du 70ème 
anniversaire du déclenchement 

de la guerre de libération, le secteur de 
l’artisanat et des métiers organise une 
exposition exceptionnelle lors de l’édition 
régionale de la semaine de l’artisanat. 
Ce rendez-vous se tiendra du 04 au 09 
novembre au niveau du Centre de Loisirs 
Scientifiques « Rais Salah » (CLS).
Une opportunité pour mettre en valeur 
le patrimoine de l’artisanat traditionnel 
algérien et soutenir les artisans locaux, 
dans une dynamique qui allie mémoire 
historique et préservation culturelle.
Cet événement se veut doublement 
commémoratif : il célèbre d’une part 
le 70e anniversaire du déclenchement 
de la révolution du 1er novembre 1954, 
et d’autre part, il marque la journée 
nationale de l’artisan. Cette journée vise à 
valoriser le rôle essentiel des artisans dans 
la préservation du patrimoine culturel 
algérien, particulièrement pour la ville 
d’Annaba, où les traditions anciennes 
continuent de façonner l’identité locale. 
Ce rendez-vous est ainsi une occasion de 
sauvegarder le patrimoine immatériel, de 
protéger et de transmettre le savoir-faire 
ancestral d’une génération à l’autre.
Les visiteurs du salon auront l’occasion 
d’admirer une large gamme de métiers 
artisanaux illustrant la richesse du 

patrimoine culturel algérien. Parmi les 
pièces maîtresses, la poterie traditionnelle 
sera mise en avant, symbolisant l’un des 
savoir-faire les plus anciens de la région. 
Le public pourra découvrir des poteries 
finement décorées, aux formes et couleurs 
inspirées du folklore local, offrant ainsi 
une porte d’entrée vers ce patrimoine 
précieux. Le salon mettra également à 
l’honneur la bijouterie artisanale, riche en 
symboles identitaires et culturels, avec des 
pièces minutieusement confectionnées 
qui témoignent de la diversité et du 
raffinement artistique propre à chaque 
région algérienne.
En parallèle, les visiteurs pourront 
découvrir des textiles brodés, un art qui 
illustre parfaitement la créativité dans le 
design des tissus. 
Bien plus qu’une simple exposition, cette 
semaine régionale de l’artisanat vise 
également à soutenir l’économie locale et 
à promouvoir le tourisme. 

Avant-hier, une vaste campagne de 
contrôle desprix et de la qualité 
des produits consommables a 

été initiée par la Direction du Commerce 
d’Annaba. Le but de cette sortie était 
également de suivre les marchés afin de 
s’assurer de l’approvisionnement.Selon 
notre source, les opérations de contrôle 
ont abouti à l’observation d’abondance et 
de stabilité des prix.Selon notre source,  
les différentes brigades de la direction 

du commerce  d’Annaba ont procédé 
durant  cette période ,  au déploiement 
de toutes leurs équipes pour contrôler le 
marché. Pas moins de 100 interventions 
ont été comptabilisées par les deux 
sous-directions, à savoir la direction de 
répression des fraudes et celle chargée 
du contrôle des pratiques commerciales.
Notons que beaucoup de pratiques 
inacceptables et réprimables ont été 
constatées chez des commerçants.

En prévision des examens 
professionnels de la deuxième 
session, une journée de formation 

vient d’être organisée à ce sujet. La 
rencontre a été présidée par M. Zina 
Noureddine, directeur de l’éducation, en 
compagnie de M. Mezdoud Mohamed 
Tahar, directeur du bureau régional des 
examens et concours d’Annaba. Cette 
journée de formation visait les chefs de 
centres d’examen, avec la participation 
des responsables de différents services 
ainsi que des présidents des centres de 
correction et de collecte.
Cette session d’examen est dédiée 
à la promotion des enseignants et 
administrateurs dans divers grades, 
avec la participation de plus de 8.700 
candidats. Les épreuves se dérouleront 

en une seule journée, réparties sur 34 
centres d’examen. Les organisateurs ont 
veillé à une gestion minutieuse et à un 
encadrement adéquat afin d’assurer un 
déroulement sans faille de cette opération 
d’envergure.
Lors de la session, le directeur de 
l’éducationnationale  aémis des 
recommandations et directives nécessaires 
pour encadrer correctement l’opération. 
Les inspecteurs de l’administration ont eu 
à clarifier certains points clés inhérentes 
aux procédures à suivre.
La réunion a offert l’opportunité aux 
chefs de centres de s’exprimer sur leurs 
préoccupations et d’échanger autour des 
contraintes rencontrées. L’ensemble des 
efforts des partenaires et des intervenants 
impliqués pour la réussite de cette 
initiative ont été salués.

Une formation a été lancée,hier, à 
la Maison de l’Environnement 
d’Annaba sur le thème : « La 

collecte et tri des déchets »qui  va durer 
trois jours au profit des travailleurs de 
récupération . E.N.R., sous la supervision 
duformateur  AllagOmar.Le recyclage et 
la valorisation des déchets, en particulier 
les déchets ménagers et industriels, 
connaissent un regain d’intérêt chez les 
pouvoirs publics
Des instructions avaient été données par 
le Président Tebboune pour «engager 
des mesures sur le terrain pour le tri, la 
distribution et le recyclage des déchets dans 
des wilayas-pilotes, englobant les grandes 
villes, avant leur généralisation, dans le 
but de corriger les comportements sociaux 
pour les voir contribuer efficacement 
et positivement à notre écosystème.La 
Commission de l’agriculture, de la pêche 
et de la protection de l’environnement de 
l’Assemblée populaire nationale (APN) 
a présenté une série de propositions pour 
renforcer le nouveau projet de loi relatif à 

la gestion, au contrôle et à l’élimination des 
déchets.La gestion des déchets ménagers 
en Algérie tend à s’inscrire dans une 
vision économique et globale qui donne 
l’opportunité aux entreprises émergentes 
d’innover dans le domaine du tri sélectif 
et aux entreprises de récupération et de 
recyclage de prospérer, en permettant une 
économie non-négligeable des ressources 
par les unités de production dans les 
divers secteurs de l’économie. Dans cette 
perspective, les centres d’enfouissement 
technique qui seront créés à l’avenir 
devront être équipés d’unités de tri 
des déchets, pour faciliter le tri et la 
classification des déchets avant qu’ils ne 
soient traités. C’est l’orientation donnée 
par la ministre de l’Environnement et des 
Energies renouvelables.

S.Y

Sihem Ferdjallah

S.Y

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / PROTECTION CIVILE : 

Sensibilisation des écoliers du primaire ‘’Foughali Menceur’’ 
à Sidi Salem sur les risques d’asphyxie et inondations

L
a direction de la 

protection civile de 

la wilaya d’Annaba, 

en collaboration avec la 

cellule d’information et de 

communication, a lancé une 

campagne de sensibilisation 

nationale pour informer les 

citoyens sur les dangers de 

l’asphyxie au monoxyde de 

carbone, souvent appelé « le 

tueur silencieux », et sur les 

risques liés aux inondations. 

Dans le cadre de cette 

démarche, l’unité du secteur 

de Sidi Salem a organisé  une 

session de sensibilisation et 

de prévention pour les élèves 

de l’école primaire Foughali 

Menceur, située à Sidi Salem. 

Cette action vise à informer 

les jeunes générations sur 

les bonnes pratiques pour se 

protéger contre les risques 

d’asphyxie, notamment en 

période hivernale, ainsi que 

sur les mesures préventives 

face aux inondations.

Lors de cette rencontre, les 

intervenants de la protection 

civile ont sensibilisé les 

enfants aux dangers du 

monoxyde de carbone, dont 

l’inhalation peut être mortelle. 

Ils ont expliqué les mesures de 

sécurité à adopter pour éviter 

ce type d’accident, notamment 

la bonne ventilation des 

espaces, l’entretien régulier 

des appareils de chauffage 

et l’utilisation de détecteurs 

de gaz. En ce qui concerne 

les risques d’inondations, les 

enfants ont été sensibilisés aux 

précautions à prendre lors des 

intempéries et aux consignes à 

suivre en cas d’alerte.

Cette campagne s’inscrit dans 

une démarche de prévention 

de la direction de la protection 

civile, soucieuse de renforcer 

la culture de sécurité au sein 

de la société algérienne. Les 

autorités espèrent ainsi réduire 

le nombre d’accidents liés 

à l’asphyxie et les incidents 

provoqués par les inondations, 

en sensibilisant les enfants dès 

leur plus jeune âge.

S.Y

ANNABA / CCI SEYBOUSE : 

Le Salon de la production nationale ouvre ses portes du 12 
au 14 novembre 2024

S
ous le haut patronage du 

Ministère du Commerce 

et de la Promotion 

des Exportations et sous 

l’égide du wali d’Annaba, 

la Chambre de Commerce et 

d’Industrie de Seybouse et 

la Direction du Commerce 

d’Annaba vont organiser 

un salon de la production 

nationale, édition 2024, les 

12 - 13 - 14 novembre 2024 

à la Maison de la Culture 

Mohamed Boudiaf - Annaba. 

Ce salon vise à accompagner 

la relance de l’activité 

économique en encourageant 

la production locale et en 

soutenant les exportations 

hors hydrocarbures, en sus 

de l’exposition d’une variété 

de produits exportables dont 

regorge la région d’Annaba. 

En marge de ce salon, une 

journée d’information sera 

organisée sur le système 

HACCP, en présence des 

spécialistes et experts en la 

matière.

Sihem Ferdjallah 

ANNABA / EL BOUNI : 

Campagne de reboisement à Boukhadra 3 et Bedari

U
ne opération de 

reboisement a été 

observée, hier, au 

niveau des localités Boukhadra 

3 et Bedari . Sur instruction 

du P/APC par intérim, cette 

initiative a été lancée sous 

la supervision des services 

de l’environnement et de 

l’hygiène ainsi que des 

services communaux de l’APC 

en collaboration avec les 

services de l’urbanisme. Ainsi, 

plusieurs types d’arbustes 

ont été plantés au niveau des 

routes principales, afin de 

renforcer le patrimoine végétal 

et environnemental. Dans ce 

registre, on saura que cette 

campagne de grande envergure 

s’est soldée par la collecte 

d’une quantité importante de 

détritus et d’ordures ménagères. 

L’opération a eu également 

pour but de sensibiliser les 

habitants sur les bienfaits de 

la préservation des arbres et 

du coup de les informer des 

avantages et des activités liés 

au reboisement. Le reboisement 

est devenu une priorité vu ses 

impacts écologiques.

Imen.B

ANNABA / SINISTRE : 

Une voiture prend feu en plein rue, 
aucun blessé

U
n véhicule touristique 

ayant pris feu, avant-

hier, a provoqué une 

panique générale. En effet, selon 

des sources fiables, un véhicule 

touristique a pris feu sur le 

pont reliant El Hadjar et la cité 

Attoui pour des raisons toujours 

inconnues. Aussitôt, avertis les 

éléments de la protection civile 

sont intervenus vers les coups de 

16heures.  L’intervention rapide 

des éléments de la Protection 

civile qui a mobilisé un camion-

incendie et une ambulance a 

permis d’éviter le pire. Ces 

derniers ont pu maitriser les 

flammes. Fort heureusement 

aucune perte humaine n’a 

été enregistrée. Une enquête 

a été aussitôt ouverte afin de 

connaitre les raisons exactes de 

ce sinistre.

Imen.B

ANNABA / 
ACCIDENTS DE LA ROUTE : 

Deux personnes ont 
été blessées dans un 
accident de la route

L
es éléments de la 

protection civile sont 

intervenus au environs 

de 14h52mn, à la suite d’un 

accident de la circulation ayant 

impliqué deux véhicules dont 

un taxi, au niveau de la route 

nationale n°128, reliant la 

commune d’El Chorfa  et Azizi 

Ahmed. L’accident a fait deux 

blessés deux femmes, âgées de 

56 et 22 ans. Les victimes ont 

été soignées et transférées au 

secteur de santé d’El Chorfa.

Sihem Ferdjallah



Budget de la Sécurité sociale 
Les députés infligent de nouveaux revers au gouvernement

Massacre au Burkina Faso 
Human Rights Watch accuse le gouvernement 

d’avoir exposé des civils

Les premiers échanges dans 
l’hémicycle confirment que 
l’adoption du texte à l’issue 

d’un vote est très incertaine, alors que 
2 000 amendements sont encore à 
examiner d’ici au scrutin programmé 
le 5 novembre, selon le monde fr.
 Le ministre du budget, Laurent Saint-
Martin, discute avec la ministre de la 
santé, Geneviève Darrieussecq, et 
la députée (Renaissance) Stéphanie 
Rist (de dos), lors des débats sur 
le projet de loi de financement de 
la Sécurité sociale, à l’Assemblée 
nationale, à Paris, le 28 octobre 
2024. JULIEN MUGUET POUR « 
LE MONDE »
Après l’examen inabouti du budget 
de l’Etat, suspendu samedi, les 
députés ont commencé lundi 28 
octobre dans l’hémicycle celui du 
projet de loi de financement de la 
Sécurité sociale (PLFSS). Ils ont 
ainsi fait subir au gouvernement, 
peu pressé d’utiliser l’arme du 49.3, 
de nouveaux revers, en rejetant 
d’emblée les trois premiers articles 
du texte. Cela a pu se produire en 

raison d’une mobilisation plus forte 
dans le camp de la gauche que 
dans le camp gouvernemental – et 
avec le soutien ou l’abstention du 
Rassemblement national (RN).
La rectification du déficit de la 
Sécurité sociale, revu à 18 milliards 
d’euros cette année au lieu des 10 
milliards initialement prévus, a ainsi 
été rejetée, preuve d’une « insincérité 
budgétaire » pour le rapporteur 
Yannick Neuder (Les Républicains, 
LR, Isère), qui a nommément mis 

en cause l’ex-ministre de la santé 
Aurélien Rousseau (Yvelines). 
Désormais député du groupe 
socialiste, l’intéressé a répliqué en 
dénonçant la « pente dangereuse 
» de « tous ceux qui s’appellent 
républicains ici, qu’ils le mettent 
dans le nom de leur parti ou qu’ils le 
prétendent ».
Son camarade Jérôme Guedj (PS, 
Essonne) s’en est, lui, pris à un autre 
ancien ministre de la santé, Frédéric 
Valletoux, accusé d’avoir « rogné 

les dotations » des hôpitaux publics 
au profit des cliniques privées. « 
Escroquerie intellectuelle » et « 
propos mensongers », a répondu le 
député (Horizons, Seine-et-Marne). 
Ces passes d’armes sont révélatrices 
d’un regain de tension dans un 
hémicycle plus rempli que les 
derniers jours.
Deux points de forte contestation
La séance a permis de baliser 
deux points sensibles : d’abord, 
les exonérations de cotisations 
patronales, que le gouvernement 
veut réviser pour récupérer 4 
milliards d’euros – sauf que ses 
propres troupes, LR et macronistes, 
s’y opposent, de même que le RN. 
Pour éviter un désaveu sur cette 
mesure, qui devrait faire l’objet d’un 
vote dans l’hémicycle mardi soir, la 
ministre du travail, Astrid Panosyan-
Bouvet, s’est dite « ouverte à des 
évolutions ». Même chose sur 
l’autre article-clé, le très contesté 
gel des pensions de retraite, dont 
la revalorisation serait reportée du 
1ᵉʳ janvier au 1ᵉʳ juillet. Cette coupe 

est également chiffrée à 4 milliards, 
supprimée à la quasi-unanimité en 
commission et promise au même sort 
dans l’hémicycle.
Le ministre du budget, Laurent Saint-
Martin, n’a pas exclu de « revoir 
la copie » pour « mieux protéger 
les petites pensions » avec une « 
compensation » pour les retraites 
inférieures à un seuil « par exemple 
de 1 200 euros ». Mais « j’attends 
aussi des propositions d’économies 
», a-t-il prévenu, le gouvernement 
abattant dimanche soir une carte 
potentiellement explosive : passer 
d’un à trois jours de carence et moins 
bien rémunérer les arrêts maladie 
des fonctionnaires, pour récupérer 
un peu plus de 1 milliard d’euros. La 
proposition s’avère clivante : lundi, 
le président du RN, Jordan Bardella, 
s’y est déclaré « favorable » afin de 
« financer des mesures en faveur 
du pouvoir d’achat » ; à l’inverse, 
le coordinateur de La France 
insoumise, Manuel Bompard, a 
dénoncé une « manière scandaleuse 
d’essayer de faire des économies ».

Le 24 août, une centaine de 
civils, réquisitionnés par la 
junte au pouvoir pour creuser 

une tranchée afin de protéger leur 
village, ont été tués par des djihadistes 
affiliés à Al-Qaida, à Barsalogho, 
dans la région du Centre-Nord, selon 
le monde fr.
Human Rights Watch (HRW) 
a accusé, mardi 29 octobre, le 
gouvernement du Burkina Faso 
d’avoir inutilement exposé des civils 
au risque d’attaques djihadistes, 
après le massacre d’au moins une 
centaine d’entre eux fin août dans la 
région du Centre-Nord.
Cette tuerie, perpétrée le 24 août 
à Barsalogho et revendiquée par 
le Groupe de soutien de l’islam et 

des musulmans (GSIM, lié à Al-
Qaïda), est l’une des plus sanglantes 
recensées dans l’histoire du pays. « 
Un groupe armé islamiste a massacré 
au moins 133 personnes dans la 
ville de Barsalogho, (…) en grande 
partie des civils contraints par les 
militaires de creuser une tranchée 
pour protéger cette ville où se situe 
une base militaire », explique HRW 
dans un rapport.
Ce chiffre, établi par l’ONG « 
grâce à l’analyse de vidéos et à 
des témoignages », comprend « 
des dizaines d’enfants », auxquels 
s’ajoutent au moins 200 blessés. 
Aucun bilan n’a été communiqué 
par les autorités burkinabées, mais 
le Collectif Justice pour Barsalogho 

(CJB), composé de proches de 
victimes, a fait état pour sa part de 
plus de 400 morts.
« Main-d’œuvre forcée »
« Ce massacre est le dernier exemple 
en date des atrocités commises par 
des groupes armés islamistes contre 
des civils que le gouvernement 
a exposé à des risques inutiles 
», dénonce HRW. Il « témoigne 
de l’insuffisance des efforts du 
gouvernement du Burkina Faso 
pour protéger les civils », martèle 
l’ONG, qui lui demande notamment 
de « cesser » de les utiliser « comme 
main-d’œuvre forcée dans les zones 
de guerre ».
Contacté par HRW, le ministère de 
la justice burkinabé a rétorqué que 

les témoignages de travail forcé « 
ne sont pas avérés » et a évoqué 
l’ouverture d’une enquête par le 
tribunal de grande instance de Kaya.
Des survivants et des témoins ont 
expliqué à HRW que des soldats 
avaient « roué de coups » et forcé 
des hommes récalcitrants à sortir 
de la ville pour aller creuser une 
tranchée de défense, sans les payer 
et négligeant les signalements faisant 
état de la présence d’« hommes 
armés » près du chantier.
« Ils n’ont épargné personne »
« Je ne voulais pas y aller parce que 
je pensais que c’était risqué, mais 
ils m’ont frappé avec une corde et 
forcé à y aller », raconte à HRW un 
agriculteur. « Ils nous ont livrés aux 

terroristes », se désole un habitant, 
tandis qu’un autre affirme : « Le 
fait que l’armée ait forcé des gens à 
creuser (…) a fait de nous une cible. 
» « Entre 10 et 11 heures du matin, 
les combattants du GSIM ont tué des 
dizaines de civils qui travaillaient sur 
la tranchée militaire et d’autres qui se 
trouvaient à proximité », développe 
l’ONG.
« Ils sont venus nous exterminer. 
Ils n’ont épargné personne. Ils sont 
arrivés à moto, deux sur chaque. Ils 
ont tiré sans interruption, comme 
s’ils avaient beaucoup de munitions. 
Les gens tombaient comme des 
mouches », se souvient un survivant 
qui a perdu cinq membres de sa 
famille dans l’attaque.

Depuis le 10 octobre, il 
s’appliquait à toute l’île, 
mais la préfecture a choisi 

de le restreindre aux « communes 
de Case-Pilote, de Fort-de-France, 
du Lamentin, de Saint-Joseph et de 
Schoelcher, de minuit à 5 heures, 
jusqu’au lundi 4 novembre inclus », 
selon le monde fr.
Le couvre-feu de minuit à 5 heures à 
la Martinique est prolongé à Fort-de-
France et dans quatre communes de 
sa périphérie jusqu’au 4 novembre, 
a annoncé, lundi 28 octobre, la 
préfecture de l’île antillaise, théâtre 
de violences urbaines ces dernières 
semaines.
Depuis le 10 octobre, il s’appliquait à 
toute l’île, mais la préfecture a choisi 
de le restreindre aux « communes 
de Case-Pilote, de Fort-de-France, 

du Lamentin, de Saint-Joseph et de 
Schoelcher, de minuit à 5 heures, 
jusqu’au lundi 4 novembre inclus », 
selon le communiqué préfectoral.

Cette mesure est assortie de 
restrictions de vente et de transport 
d’essence et d’usage d’engins 
pyrotechniques qui concernent toute 

l’île. La préfecture justifie cette 
décision par les « nouveaux barrages 
érigés dans la nuit du 27 au 28 
octobre, et en raison des violences 
qui ont continué d’émailler le 
territoire martiniquais la semaine du 
21 octobre ».
De nouvelles scènes de violences
Après un week-end calme, la nuit de 
dimanche à lundi a été marquée par 
de nouvelles scènes de violences, 
caractérisées par des jets de cocktails 
Molotov sur des gendarmes, selon 
la préfecture. Elle a aussi signalé 
« la saisie de plusieurs centaines 
de munitions à l’occasion d’un 
contrôle de véhicule, suite à un refus 
d’obtempérer ».
Depuis septembre, la Martinique est 
touchée par un mouvement contre 
la vie chère qui a dégénéré avec des 

émeutes urbaines et des violences, 
essentiellement nocturnes. Après un 
premier couvre-feu partiel mis en 
place du 18 au 26 septembre pour 
contenir les émeutes, le préfet avait 
arrêté de nouvelles interdictions 
de déplacement nocturne sur 
l’ensemble du territoire à compter 
du 10 octobre, à la suite d’une 
reprise des affrontements.
Les négociations découlant de 
la mobilisation, réunissant élus 
locaux, services de l’Etat, acteurs 
économiques et militants, ont 
débouché sur un accord pour faire 
baisser les prix d’environ 6 000 
produits alimentaires de « 20 % en 
moyenne », mais le mouvement à 
l’origine de la mobilisation a refusé 
de le signer, jugeant le nombre de 
produits concernés insuffisants.
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guerre en uKrAine: 

au moins quatre morts dans une attaque aérienne à Kharkiv, 
Kiev également ciblée

tCHAd:

une attaque de Boko Haram contre une base militaire fait au 
moins une quarantaine de morts

éQuA teur:

les longues coupures d’électricité mettent en danger les patients 
atteints de cancers

Une attaque aérienne à 
Kharkiv a tué au moins 
quatre personnes tôt 

mardi, a rapporté le maire de la 
deuxième ville d’Ukraine, dont 
la capitale a également été ciblée 
dans la nuit selon les autorités.
Au cours de la nuit, la Russie a 
bombardé plusieurs bâtiments 
du centre-ville de Kharkiv. 
Lundi 28 octobre, Derjprom, 
l’emblématique ensemble 
architectural constructiviste 
construit dans les années 1920, 
sur ce qui est maintenant la place 
de la liberté.

Derjprom avait été le premier 
gratte-ciel de l’Union soviétique 
à l’époque et aussi utilisé par 
l’industrie ukrainienne lorsque 
Kharkiv était la capitale de 
l’Ukraine soviétique. Un 
symbole et ce bombardement 
affecte énormément les 
Kharkivians et au-delà.
Le ministère des Affaires 
étrangères a déploré que le 
monde n’ait pas protégé ce 
bâtiment, reconnu comme 
faisant partie des sites ukrainiens 
en danger par l’Unesco.
En plus de ces nouvelles 

destructions, la Russie a 
également bombardé l’hôpital 
central de Kharkiv, il y a au 
moins quatre morts. Ailleurs 
dans le pays, à Krivyï Rih, un 
centre médical et des bâtiments 
résidentiels ont été bombardés, 
causant un mort et douze blessés.
À Kiev, on enregistre de dégâts 
matériels après de nouvelles 
frappes de drones pendant la 
nuit ayant engendré entre autres 
l’explosion d’une conduite de 
gaz qui a endommagé plusieurs 
immeubles.

Des jihadistes de Boko 
Haram ont mené une 
attaque d’envergure 

dimanche 27 octobre au soir 
contre une base avancée de 
l’armée tchadienne, dans la 
région du Lac Tchad, au sud-
ouest du pays. Au moins une 
quarantaine de soldats tchadiens 
ont été tués dans cette zone 
proche de la frontière du Nigeria, 
selon un communiqué de la 
présidence tchadienne. Cette 
dernière annonce un déplacement 
dès lundi 28 octobre du président 
Mahamat Idriss Déby Itno sur 
place , selon RFI.
L’attaque jihadiste de Boko 
Haram a débuté aux environs 
de 22 heures locales dimanche 
et a visé la base avancée de 
l’armée tchadienne, située sur 
l’île de Barkaram, tout près de la 

frontière du Nigeria. Les plus de 
200 militaires qui constituaient la 
garnison de cette base n’ont pas 
réussi à contenir les assaillants, 
très nombreux, selon des sources 
locales.
Le bilan est très lourd : au 
moins 40 soldats tués, selon la 
présidence tchadienne, alors que 
des sources locales parlent « 
d’une soixantaine de soldats qui 
ont perdu la vie et des dizaines 
de blessés ». Les assaillants ont 
occupé la base jusqu’à l’aube, et 
sont repartis en emportant avec 
eux un lot important d’armes et de 
minutions, après avoir incendié 
le camp militaire, selon toujours 
les mêmes sources. C’est l’une 
des plus violentes attaques des 
dernières années. Car ce dernier 
temps, Boko Haram s’en prenait 
principalement aux civils par des 

pillages et des prises d’otages.
Signe de la gravité de cette 
attaque, le président Mahamat 
Idriss Déby Itno s’est rendu sur 
place tôt ce lundi matin et a tout de 
suite lancé l’opération baptisée « 
Haskanite » pour « poursuivre et 
traquer les assaillants jusque dans 
leurs derniers retranchements 
», précise le communiqué de 
la présidence. Le président « 
tient à rassurer les populations 
de la zone, ainsi que les forces 
de défense et de sécurité, de 
son engagement indéfectible 
à défendre et [à] sécuriser 
l’ensemble du pays », ajoute le 
communiqué.
En tant que président de la 
République, chef de l’État, chef 
suprême des armées, garant de la 
sécurité nationale, j’ai décidé de 
traquer ces illuminés jusqu’à leur 

dernière base.
Un scénario qui n’est pas sans 
rappeler celui de Bohoma. Une 
attaque de Boko Haram qui 
avait fait plus d’une centaine 
de morts – les plus lourdes 
pertes jamais enregistrées par 
l’armée tchadienne. C’était il 

y a 4 ans, Idriss Deby, le père 
et prédécesseur de l’actuel 
président, avait alors dirigé lui-
même l’opération de représailles 
sans toutefois parvenir à mettre un 
terme à l’insurrection djihadiste, 
rappelle notre correspondant à 
Ndjamena, Carol Valade. 

Il y a un peu plus d’une 
semaine, le président 
équatorien Daniel Noboa 

annonçait la réduction 
progressive des coupures 
d’électricité de huit heures 
par jour à six heures, puis 
quatre heures. En raison 
de l’absence de pluie, les 
barrages sont vides : les 
coupures d’électricité sont 
alors passées à 14 heures 
par jour, plus qu’à Cuba 
ou au Venezuela. Les 
patients atteints du cancer 
ont manifesté à l’appel 
de la fondation « Jeunes 
contre le cancer » pour 
attirer l’attention sur leurs 
difficultés., selon RFI.
Les conséquences des 

coupures d’électricité en 
Équateur sont désastreuses 
sur le plan économique ou 
sécuritaire, mais également 
sanitaire.
Si le gouvernement a décidé 
de ne pas couper l’électricité 
dans les quartiers entourant 
les hôpitaux, le reste du pays 
en est privé. Paul Ugarte, 
de l’Alliance nationale pour 
la santé, le regrette pour 
les personnes souffrant de 
maladies catastrophiques, 
rares et orphelines : « 
Imaginez la situation des 
malades ayant des appareils 
respiratoires chez eux ou de 
ceux qui ont besoin du service 
électrique pour se soigner à la 
maison. Leur situation est très 

compliquée », constate-t-il.
David Pugos est en rémission 
depuis qu’il a reçu une greffe 
de moelle épinière en début 
d’année, mais beaucoup 
de ses amis sont encore en 
traitement. Entre débrouille 
et solidarité, ils cherchent de 
l’électricité désespérément. « 
Certains vont dans les centres 
de soin ou dans les familles 
d’amis qui ont du courant, 
d’autres dans les centres 
commerciaux. Ils connectent 
leur appareil à une prise et ils 
y restent des heures jusqu’à 
ce que la lumière revienne 
chez eux », poursuit-il. 
Une solution pourrait être 
l’achat de générateurs, mais 
Silvia Mariño, souffrant d’un 

cancer du sein, n’y croit 
pas. « Vous savez, le cancer 
nous laisse dans la pauvreté. 
Acheter un générateur pour 
nous, c’est très difficile », 
témoigne l’Équatorienne de 

52 ans. Et d’autant plus que 
les prix des générateurs ont 
été multipliés par quatre, 
voire cinq, et qu’il est 
pratiquement impossible d’en 
trouver dans le pays.
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Paradou AC : 
Billel Dziri succède à Radhi Jaïdi à la barre technique

Al-Shorta porte plainte contre Djamel Benlamri

Ounas a « enfin » compris

Après la séparation à 
l’amiable décidée entre 
le Paradou AC et son 

coach tunisien Jaïdi, vendredi, 
suite au match nul concédé par 
l’équipe face au MC Oran (2-2) 
au stade du 5 Juillet d’Alger, les 
responsables du club algérois ont 
vite trouvé son remplaçant en la 
personne du coach Bilal Dziri.
En effet, la direction du Paradou 
AC vient d’annoncer, ce lundi, 
s’être entendue avec le coach 
Dziri Billel pour prendre la barre 
technique de l’équipe, succédant 
ainsi à l’entraîneur Radhi Jaïdi. 
Ainsi, la direction du Paradou 
a écrit dans un communiqué 
sur la page Facebook officielle 
de l’équipe :  » Le Club du 
Paradou est heureux d’annoncer 
la nomination de M. Bilal Dziri 
comme nouvel entraîneur de 
l’équipe première.  »
La même source a ajouté que  » 

Cette décision a été prise avec 
soin par la direction du club, 
convaincue que son expérience 
et ses compétences mèneront 
l’équipe vers de nouveaux succès 
« . La direction du PAC a souhaité 
à Billel Dziri plein succès dans sa 
mission. Pour rappel, la direction 
du club du Paradou a annoncé 
dimanche la rupture du contrat 
de l’entraîneur tunisien Radhi 
Jaïdi d’un commun accord.
Pour le moment, et à la veille de la 
7ᵉ journée de la Ligue 1 Mobilis, 
le Paradou partage la 14ᵉ place 
au classement (l’avant-dernière) 
avec un total de 5 points. Ainsi, 
pour la prochaine journée de la 
Ligue 1 Mobilis, le coach Dziri 
Billel débutera sa mission avec 
le Paradou par un déplacement 
à El Bayadh pour rencontrer 
l’équipe locale, le MCEB, le 2 
novembre prochain à 15h00, au 
stade Zakaria Mejdoub.

Les tensions persistent 
entre Djamel Benlamri 
et son club irakien d’Al 

Shorta. L’aventure du défenseur 
algérien a en effet rapidement 
pris une tournure inattendue. 
Après avoir quitté l’Irak début 
septembre, Benlamri est revenu 
récemment, une indication 
d’une possible tentative de 
résolution. Mais les relations 
avec Al Shorta semblent 
fragilisées, notamment suite à 
des accusations d’abandon de 
poste de la part des dirigeants, 
une situation qui a été relayée sur 
les réseaux sociaux, provoquant 
une vague de réactions.
Benlamri, défenseur central 
et champion d’Afrique 2019, 
avait clarifié les raisons de 
son départ initial, expliquant 

que son retrait était lié aux 
conditions inadéquates mises 
à sa disposition. Dans une 
interview, il a mentionné 
des demandes élémentaires 
pour un joueur professionnel, 
telles qu’une carte SIM pour 
être contacté, des moyens de 
transport, et un logement stable. 
« J’ai évolué dans plusieurs 
pays et jamais je n’ai rencontré 
de telles difficultés. Ce que je 
demande, ce sont des conditions 
de base pour exercer mon métier 
de footballeur, » a-t-il affirmé, 
rejetant ainsi toute intention de 
fausser compagnie à son équipe.
Les dirigeants d’Al Shorta, de 
leur côté, auraient enttre-temps 
contacté la FIFA pour signaler 
l’absence de Benlamri, ajoutant 
ainsi un volet administratif au 

conflit. Benlamri a également 
subi des critiques personnelles 
de la part de Wahab Al-Taie, 
superviseur du club, mais 
a choisi de ne pas répondre 
directement, invoquant le 
respect envers les aînés.
Le récent retour de Benlamri 
en Irak récemment pourrait être 
interprété comme un signe de 
bonne volonté pour résoudre 
ce différend. Toutefois, avec 
la plainte désormais déposée, 
le joueur et Al Shorta devront 
probablement se confronter 
devant les instances de la FIFA 
pour clarifier cette situation 
tendue. Une rupture de contrat 
pour l’ancien pensionnaire du 
Mouloudia d’Alger sera donc 
sans doute de la partie.

À bientôt 28 ans (il les 
fêtera le 11 novembre), 
Adam Ounas a compris 

que s’il ne change pas d’état 
d’esprit, il mettra en péril sa 
carrière.
Déjà, ils sont nombreux à 
s’interroger comment un élément 
de son acabit, et de surcroît libre 
agent, soit toujours sans club.

 Enfin bien affûté !
Depuis son départ du LOSC à 
la fin de saison dernière, Adam 
Ounas n’a fait plus d’apparition 
publique, hormis une photo prise 
à Doha, au Qatar, qui a circulé sur 
les réseaux sociaux la semaine 
dernière, où on le pouvait le 
voir en compagnie de ses deux 
coéquipiers en Equipe nationale 
Youcef Atal et Ismaïl Bennacer, 
sinon aucune information à se 
mettre sous la dent concernant 
son futur. Annoncé il y a un 
mois quasi certain à Al Sadd, 

où évolue son ami Youcef Atal, 
le club qatari n’a depuis pas 
encore officialisé ce transfert, 
alors qu’entre temps, la rumeur 
d’un intérêt de la Sampdoria 
de Gène (Serie B italienne) a 
circulée. Cependant, le fait qu’il 
soit resté longtemps à Doha, 
laisse entrevoir qu’un accord 
tacite a été trouvé avec l’ancien 
club de Baghdad Bounedjah. 
Pour ses fans, tant qu’il n’a pas 
officiellement été recruté par 
un club, le spectre d’une année 
blanche est à redouter. Leurs 
appréhensions sont fondées car 
Adam Ounas traîne la réputation 
d’un joueur qui néglige la 
diététique. D’ailleurs selon un  
agent proche de l’Olympiakos, 
son transfert au club grec 
serait tombé à l’eau à cause du 
surpoids qu’il accuse. Quand 
il s’est déplacé à Athènes le 
mois dernier, le staff médical 

de l’Olympiakos a été surpris 
« par le taux élevé de graisse 
corporelle », révèle une source 
bien informée, qui ajoute : « 
Après on a prétendu qu’Adam 
Ounas a reçu une meilleure offre 
financière d’Al Sadd, la vérité est 
qu’il accusait un retard sur le plan 
physique énorme. » Conscient de 
ce déficit, Adam Ounas a décidé 
de recourir aux services d’un 
préparateur physique et même 
de s’astreindre à un régime 
alimentaire strict. Les résultats 
ne se sont pas fait attendre : 
hier, dans une story qu’il a 
publiée sur ses réseaux sociaux, 
il apparaissait très affûté. Faute 
d’informations, on ne sait pas 
s’il est pris en charge par le 
préparateur physique… d’Al 
Sadd. Toujours est-il, lorsqu’il est 
dans son poids de forme, Adam 
Ounas devient un attaquant 
redoutable. Il rallongera la liste 

des concurrents de Riyad Mahrez 
sur le côté droit, mais on n’est 
pas encore là. Il faut qu’il signe 

dans un club et son retour en 
sélection nationale ne deviendra 
effectif qu’après.
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Ballon d’Or 2024 :
La grande fête du football espagnol

Ballon d’Or 2024 :
Pep Guardiola sort du silence sur le boycott 

du Real Madrid et la défaite de Vinicius Junior

Ballon d’Or 2024 :
Les 3 raisons qui ont condamné Vinicius Jr

Il y a quelques mois encore, 
le football espagnol n’avait 
pas vraiment la cote. S’il 

est vrai que le Real Madrid 
continuait de faire la loi en 
Europe de façon assez régulière, 
la sélection ibérique avait perdu 
la cote. Très peu d’observateurs 
avaient d’ailleurs prédit le 
titre de la Roja lors du dernier 
Euro. Mais cette victoire des 
hommes de Luis de la Fuente et 
l’explosion de nombreux jeunes 
comme Lamine Yamal ont remis 
l’Espagne à la mode.
Lundi soir, lors de la cérémonie 
du Ballon d’Or 2024, l’Espagne 
était clairement à l’honneur. 
Rodri a ainsi gagné le Ballon 
d’Or masculin, alors qu’Aitana 
Bonmati a remporté le titre chez 

les femmes. C’est d’ailleurs le 
quatrième Ballon d’Or féminin 
de suite qui termine en Espagne, 
puisque la joueuse du Barça se 
succède à elle-même et Alexia 
Putellas en avait remporté deux 
avant elle.

Un avenir brillant
Puis, Lamine Yamal a remporté 
le titre de meilleur jeune, alors 
que le Real Madrid et Carlo 
Ancelotti ont aussi été mis à 
l’honneur avec les trophées 
récompensant le meilleur club et 
le meilleur entraîneur. Une belle 
fête pour le football espagnol. « 
Nous sommes les meilleurs », 
s’enflamme ainsi Marca, alors 
que le pays célèbre le deuxième 
Ballon d’Or de son histoire après 
celui obtenu par Luis Suarez 

en 1960. « C’est magnifique 
pour le football espagnol, ça 
démontre la bonne santé de 
notre football », déclarait de son 
côté le sélectionneur Luis de la 
Fuente, qui était nommé pour le 
trophée d’entraîneur de l’année.
Il faut dire que l’Espagne 
peut se tourner vers l’avenir 
avec optimisme. Si certains 
redoutaient un creux 
générationnel ces dernières 
années, l’apparition de joueurs 
comme Pedri, Lamine Yamal, 
Nico Williams, Pau Cubarsi ou 
Gavi augure de belles choses 
pour l’avenir de nos voisins. 
Il ne serait donc pas étonnant 
que les prochaines éditions du 
Ballon d’Or aient aussi une forte 
saveur espagnole…

Interrogé sur le sacre de 
Rodri, la déception de 
Vinicius Junior et le boycott 

du Real Madrid, l’entraîneur 
des Skyblues a donné son avis. 
Extrait.
Face au silence du Real Madrid 
et la brève réaction de Vinicius 
Junior, il ne manquait plus que 
Pep Guardiola pour avoir l’avis 
des principaux intéressés après 
la cérémonie du Ballon d’Or 
2024. Comment a-t-il vécu 
cet incroyable revirement de 
situation ? Comment a-t-il pris le 
boycott du Real Madrid ? Coach 
de Manchester City, le Catalan a 
tout d’abord savouré le triomphe 
de son milieu de terrain, l’homme 
de bas de son équipe.
« Que dire de plus ! Tout 
d’abord, félicitations à Rodrigo, 

à sa famille et à ses amis. C’est 
une nouvelle incroyable pour 
lui et, bien sûr, pour nous tous, 
pour l’ensemble de Manchester 
City et pour tous nos supporters. 
J’espère que cela lui donnera 
l’énergie nécessaire pour bien 
récupérer la saison prochaine et 
être à nouveau avec nous », a-t-il 
déclaré, dans des propos relayés 
par AS, avant d’évoquer le choix 
du Real Madrid de ne pas se 
présenter au théâtre du Châtelet 
après avoir appris que Vinicius Jr 
ne sera pas consacré. L’occasion 
pour Guardiola de rappeler que 
les Merengues ne sont pas les 
seuls à avoir subi une injustice.
Guardiola rappelle l’exemple 

d’Haaland en 2023
« Il n’y a rien à dire. S’ils ne 
veulent pas y aller, ils n’y 

vont pas… s’ils ne veulent pas 
féliciter, ils ne félicitent pas. Ce 
n’est pas grave. Manchester City 
n’est pas là pour juger ce que les 
autres clubs décident, ce qu’ils 
doivent faire. Pour nous, la saison 
dernière, Haaland a remporté le 
triplé… il a marqué plus de 50 
buts, et je lui ai dit : « tu dois 
déjà te contenter d’être très, très 
heureux d’être parmi les nommés 
au Ballon d’Or ». Je pense que 
Rodri est allé là-bas et je lui ai 
toujours dit la même chose : « si 
tu es dans les deux, trois ou quatre 
premiers, c’est exceptionnel. 

Cela signifie que vous avez eu 
une année incroyable et que vous 
devez être très, très satisfaits », 
a-t-il déclaré, avant de conclure 
sur le choix de ne pas donner le 
prestigieux trophée au numéro 7 
madrilène.
« Vinicius aurait-il dû gagner ? 
Peut-être, mais c’est ce qui s’est 
passé. Ce sont les journalistes, 
et non un groupe d’élite, qui 
décident de ce qu’ils doivent 
faire. C’est quelque chose qui 
se passe dans le monde entier, 
ce n’est pas un vote dans un 
seul pays. Il y a des opinions 
différentes dans le monde entier. 
C’est pour cela que le football 
est beau et que tout le monde 
parle. Si Vinicius avait gagné, 
cela aurait été plus que mérité, 
comme la saison dernière pour 

Haaland, où il n’a pas gagné. 
Il était là, il était heureux et il 
a félicité Leo (Messi). Si vous 
votez, vous devez accepter le 
résultat. C’est simple. Parfois 
on aime, parfois on n’aime pas, 
mais ça n’a pas d’importance. 
Demain, c’est un autre match, 
une autre saison, il faut essayer 
à nouveau. L’année dernière, 
Haaland aurait dû gagner le 
Ballon d’Or et Messi aurait dû 
gagner comme il l’a fait ? Oui. 
Ce qui compte, c’est que vous 
représentiez quelque chose dans 
le football mondial parce que 
vous, personnellement, avec vos 
coéquipiers, avec vos amis, vous 
avez fait quelque chose de très, 
très, très bien. » De sages paroles 
dans ce monde du football plus 
que jamais individualiste.

Grand favori pour être nommé 
Ballon d’Or 2024, le Brésilien 
a vu ce titre lui échapper pour 

trois raisons bien précises…
C’est peut-être le Ballon d’Or qui 
nous a réservé le plus de surprises 
depuis très longtemps. Alors que 
toute la planète football s’attendait 
à ce que Vinicius Jr soit couronné 
comme meilleur joueur de l’année, 
c’est finalement Rodri qui a été élu. 
Pourtant fort de ses prestations en 
Liga et en Ligue des Champions, la 
star de la Canarinha a vu le champion 
d’Europe lui passer devant de manière 
inattendue, alors que même le Real 
Madrid le voyait déjà vainqueur. Mais 
si on se fie aux dernières explications 
formulées par les médias espagnols 
notamment, le sacre de l’Espagnol est 
un peu plus compréhensible…

D’abord, Vinicius Jr paye le fait 
d’avoir eu d’autres «concurrents» 
en guise de coéquipiers. « C’était 
serré. Vinicius a sûrement pâti de la 
présence de Bellingham et de Carvajal 
dans le top 5 », a ainsi révélé Vincent 
Garcia, patron de France Football, 
sur la chaîne L’Equipe. Les votes se 
sont ainsi répartis et dispersés entre 
plusieurs madrilènes, et surtout entre 
Vinicius et Bellingham.
Vinicius Jr manque de fair-play ?
Ensuite, il y a le fait qu’en sélection, 
Vinicius Jr n’ait pas été spécialement 
brillant, signant une Copa América 
assez médiocre alors qu’il était 
supposé être le leader brésilien. 
Des prestations rédhibitoires sous 
la tunique jaune du Brésil, là où 
Rodri a été élu MVP de l’Euro. Et 
les compétitions internationales sont 

particulièrement importantes dans ce 
genre de distinctions individuelles. 
Si Vinicius Jr était le grand favori 
au mois de juin, les compétitions de 
clubs finies, les tournois de sélection 
estivaux ont un peu changé la donne.
Enfin, il y a un autre critère qui a 
énormément pesé dans la balance, 
et qui a surtout pris du poids cette 
année : le fair-play et l’exemplarité. 
Souvent considéré comme un joueur 
provocateur, avec des petits gestes pas 
spécialement nobles à ses adversaires 
parfois, et un joueur qui conteste de 
façon assez véhémente auprès des 
arbitres, Vinicius Jr a donc perdu 
beaucoup de points de ce côté-là. 
Tout le contraire d’un Rodri dont le 
comportement est plutôt exemplaire. 
Vinicius Jr sait donc ce qu’il lui reste 
à faire…
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En Bref...Bluesky, l’alternative décentralisée à Twitter, 
annonce un mode freemium

Leapmotor fait son entrée au Mondial
 de l’Auto avec une gamme ambitieuse

Alfa Romeo a dévoilé, en avant-

première au Mondial de l’Auto 

2024, sa nouvelle Junior, un 

modèle compact ambitieux 

offrant des options hybrides et 

électriques. Cette diversification 
marque un tournant pour la 

marque italienne, associant 

performances et engagements 

environnementaux.

Conçue pour le quotidien, la 

nouvelle berline Alfa Romeo 

Junior propose des motorisations 

modernes et plus respectueuses 

de l’environnement. La 

Junior propose une alternative 

dynamique sur le marché des 

compactes familiales.

Alfa Romeo Junior Speciale 

Ibrida : une hybride intéressante

La Junior Speciale Ibrida allie 

un moteur essence 1,2 litre à 3 

cylindres à un système électrique 

de 48 volts de 21 kW. Le tout 

délivre 136 chevaux pour des 

trajets agréables en ville. Cette 

combinaison permet d›adopter 

un mode électrique jusqu›à 

50 % du temps en réduisant 

les émissions, offrant une 

alternative écologique pour les 

trajets urbains. Côté design, la 

Speciale Ibrida conserve l›esprit 

sportif d›Alfa Romeo avec des 

finitions en Alcantara®, une 
calandre revisitée, des jantes 

en alliage de 18 pouces et des 

sièges enveloppants signés 

Sabelt. Cette motorisation 

est également disponible sur 

d›autres modèles de Stellantis, 

comme la Peugeot 308 et la 308 

SW.

Alfa Romeo Junior 280 Veloce 
: puissante et légère

La Junior 280 Veloce électrique 

s’adresse aux amateurs de 

performance avec ses 280 

chevaux, son différentiel à 

glissement limité de nouvelle 

génération, et une maniabilité 
exceptionnelle. Conçue pour 

des trajets urbains comme pour 

les routes sinueuses, elle dispose 
d’un rayon de braquage de 10,5 

mètres, parfait pour circuler 

en ville. Sa batterie lithium-
ion compacte réduit le poids 

global et optimise l’efficacité 
énergétique. Son poids est 
inférieur de 200 kilos face à ses 

principales concurrentes avec 
un poids sous les 1 600 kilos.

Bluesky, la plateforme 
décentralisée de Jack 
Dorsey, est sur un petit 

nuage. Profitant des frasques de 
son rival X.com, le réseau social 
va même commencer à monétiser 
certaines de ses fonctionnalités.

Basé sur le protocole AT, 
Bluesky garantit un écosystème 
plus ouvert et interopérable, où 
les utilisateurs ont davantage de 
contrôle sur leurs données et leur 
expérience sociale en ligne.

Une approche qui fonctionne. 
Dans un billet de blog, la jeune 
société annonce la levée de 15 
millions de dollars. Elle compte 
également plus de 13 millions 
d’utilisateurs, contre seulement 
2 millions en décembre 2023.

Arrivée de fonctionnalités 
payantes

« La technologie doit être 
au service de l’utilisateur, et 
non l’inverse - la technologie 
utilisée ne doit jamais se faire 
au détriment de l’expérience 
de l’utilisateur », écrit Bluesky. 
Malgré tout, sa croissance lui 
offre de nouvelles possibilités 

qu’elle compte bien exploiter.

Ainsi, le réseau social 
annonce l’arrivée prochaine de 
fonctionnalités payantes comme 
des téléchargements de vidéo 
de meilleure qualité, ainsi que 
des options de personnalisation 
de profil plus poussées. Cela 
inclut, par exemple, le choix de 
nouvelles couleurs ou de cadres 
d’avatar supplémentaires. La 
plateforme se veut toutefois 
rassurante et affirme qu’elle 
restera toujours gratuite : « 
Bluesky sera toujours libre 
d’utilisation - nous pensons que 
l’information et la conversation 
doivent être facilement 
accessibles, et non verrouillées».

Dans cette optique, un service 
de paiement permettant aux 
utilisateurs de soutenir les 
créateurs qu›ils admirent sera mis 
en place, au travers d›un système 
de monétisation volontaire.

Pas de « monétisation à 
outrance»

Bluesky se montre catégorique 
: les comptes payants ne seront 
pas priorisés au détriment 

des autres, contrairement à 
la méthode employée sur 
X.com. De même, la firme 
précise explicitement qu’elle 
n’utilisera pas de blockchain, de 
cryptomonnaie ou de NFT, afin 
de ne pas « monétiser à outrance» 
l’expérience sociale.

Les fonds levés seront 
également utilisés pour soutenir 
l’écosystème de développeurs 
du protocole AT, ainsi que la 
communauté Bluesky. Des 
investissements supplémentaires 
dans le département confiance et 
sécurité, chargé de maintenir un 

environnement sûr et sain pour 

les internautes, seront en outre 

déployés.

Ces dernières semaines, Bluesky 

a vu son nombre d’utilisateurs 

grimper en flèche suite aux 
mésaventures de X.com au 

Brésil. L’annonce de l’entreprise 

d’Elon Musk concernant la 

fonctionnalité de blocage a 

aussi provoqué une importante 

migration vers le réseau social 

de Jack Dorsey.

Leapmotor marque une étape 
historique avec la présentation 
du B10, son premier SUV 
électrique, au Mondial de l’Auto 
de Paris. Conçu pour les jeunes 
conducteurs technophiles, le B10 
s’appuie sur une architecture 
de pointe qui associe des 
technologies avancées de 
connectivité et d’assistance à la 
conduite à un cockpit numérique.

Le lancement du SUV B10 
illustre les grandes ambitions de 
Leapmotor, qui étend sa présence 
à travers l’Europe en partenariat 
avec Stellantis pour promouvoir 
une mobilité électrique accessible 
et innovante.

Un modèle de C-SUV conçu 
pour l’avenir électrique

Avec le B10, Leapmotor vise 
à démocratiser la mobilité 
électrique. Ce SUV est basé sur 
l›architecture Leap 3.5 intégrant 
des fonctionnalités ADAS 
(Advanced Driver Assistance 
Systems) pour une sécurité 
accrue.

Grâce à une batterie haute 
performance et à une motorisation 
axée sur l›efficacité, le B10 
est conçu pour répondre aux 
attentes de conducteurs urbains 
et de familles soucieuses de 
l›environnement. Le cockpit 
numérique et les options 
de connectivité renforcent 
l›expérience de conduite, en 
s›adaptant aux préférences et 
besoins individuels.

Ce modèle ne se distingue pas 
uniquement par sa technologie, 
mais aussi par son design affirmé. 
Ces atouts font du B10 un véhicule 
idéal pour les consommateurs 
à la recherche d›un SUV alliant 
praticité, performances et faible 
impact environnemental.

Expansion européenne et 
partenariat stratégique avec 

Stellantis

L›introduction du B10 au 
Mondial de Paris n›est que le 
début de l›expansion mondiale 
de Leapmotor, qui compte déjà 
200 concessions réparties dans 
13 pays européens. Grâce à son 
partenariat stratégique avec 
Stellantis, la marque prévoit 
d›augmenter ce nombre à 500 
points de vente d›ici 2025. La 
marque va profiter du réseau de 
distribution et de son service 
après-vente formé à l›électrique, 
du groupe Stellantis avec son 
vaste maillage européen avec ses 
concessions Citroën, Peugeot, 
Opel et Fiat.

Leapmotor s›appuie sur une 
vision audacieuse avec son slogan 
« L›excellence à portée de main ». 
La marque mise sur une stratégie 
orientée vers le développement de 

véhicules électriques abordables, 
adaptés aux besoins et capables 
de rivaliser avec les modèles haut 
de gamme du marché mondial.

Des modèles complémentaires 
pour des publics variés

Outre le B10, Leapmotor a 
dévoilé d’autres modèles au salon, 
chacun répondant à des usages 
spécifiques. Le C16, un grand 
SUV est idéal pour les longues 
distances grâce à une architecture 
800V permettant des recharges 
rapides. La configuration à trois 
rangées de deux sièges chacune et 
l’habitabilité optimisée du C16 le 
destine aux familles recherchant 
confort et autonomie pour les 
trajets prolongés.

Pour les besoins de mobilité 
urbaine, la T03 représente 
une alternative compacte et 
abordable avec un prix de départ 
à 18 900 euros. Cette citadine 
combine efficacité énergétique 
et maniabilité. Enfin, le C10, 
également un SUV du segment D 
comme le C16, met l’accent sur 
la sécurité et l’innovation avec la 
technologie « Cell to Chassis », 
visant à offrir un véhicule stable 
et spacieux, à partir de 36 400 
euros.
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Le changement 
d’heure implique 
des journées plus 

courtes, et par conséquent 
moins de lumière. Ce qui 
peut impacter les apports 
nécessaires en vitamine 
D. C’est pourquoi, il peut 
être utile d’en prendre sous 
la forme de compléments 
alimentaires.
À cause du manque de 
soleil et de la réduction du 
temps passé en extérieur, les 
carences en vitamine D sont 
fréquentes en hiver. Or, cette 
vitamine est essentielle pour 
solidifier les os, améliorer 
l’humeur et soutenir le 
système immunitaire. 
Dans les pays et les villes 
peu ensoleillés, il est 
souvent recommandé de se 
supplémenter en vitamine D 
durant l’automne et l’hiver. 
Des carences en vitamine 
D peuvent entraîner à 
court terme une faiblesse 
musculaire, des douleurs 
osseuses, un affaiblissement 
du système immunitaire 

et un risque plus accru de 
dépression ou de troubles de 
l’humeur. 
Alors que le changement 
d’heure implique des 
journées plus courtes, Top 
Santé vous partage le ressenti 
de personnes adeptes de 
supplémentation en vitamine 
D l’hiver. En prime, l’avis 
d’un nutritionniste.
«J’ai plus d’énergie pendant 
la journée et je me sens 
beaucoup plus heureux»
Sur différentes plateformes 
où sont vendus des 

compléments alimentaires 
de vitamine D, on peut 
lire les avis satisfaits de 
plusieurs consommateurs.
En effet, nombreux sont ceux 
qui affirment “se sentir plus 
forts” et “avoir beaucoup 
plus d’énergie”.  D’ailleurs, 
pour certains, les bienfaits 
sont presque instantanés. 
“J’ai acheté ces produits 
il y a une semaine et j’ai 
déjà commencé à remarquer 
un changement dans mon 
humeur, j’ai plus d’énergie 
pendant la journée et je me 

sens beaucoup plus heureux. 
J’ai également remarqué un 
changement au niveau de ma 
peau, elle est beaucoup plus 
claire qu’avant”, écrit un 
acheteur en ligne. 
Depuis que je les prends, 
mon humeur s’est 
considérablement améliorée
Une autre cliente a rédigé un 
avis 5 étoiles : “J’ai décidé 
d’essayer ces comprimés 
en raison d’une carence en 
vitamine D. La taille des 
comprimés les rend faciles 
à avaler. Depuis que je les 
prends, mon humeur s’est 
considérablement améliorée 
et je me sens plus forte et 
mieux dans ma peau”. 
Les avis satisfaits, suite 
à une supplémentation 
en vitamine D, inondent 
l’espace commentaires des 
différents sites en ligne. 
Prudence néanmoins, il est 
recommandé de solliciter 
l’avis de son médecin avant 
de se supplémenter. 
«La seule vitamine 
réellement indispensable 

sous forme de complément 
alimentaire»
«La vitamine D reste 
relativement faible dans 
l’alimentation, nous 
explique le nutritionniste 
Raphaël Gruman. Même 
en consommant 200 g de 
poisson gras par jour, il 
est impossible d’atteindre 
les apports nécessaires. 
Du coup, c’est pour moi la 
seule vitamine réellement 
indispensable à prendre aussi 
sous forme de complément 
alimentaire tout l’hiver ».
Le spécialiste ajoute que la 
vitamine D est liposoluble, 
(c’est-à-dire qu’elle est 
soluble dans le gras). 
Pour mieux l’assimiler 
dans le corps, il est donc 
recommandé de la prendre 
au cours d’un repas plutôt 
qu’à jeun. Cela lui permettra 
d’être absorbée grâce aux 
aliments qui renferment du 
gras.

Une Youtubeuse 
américaine a partagé 
son astuce capillaire 

n°1 pour garder des cheveux 
éclatants à l’approche de la 
ménopause. Et sa technique 
passe par l’alimentation.
Bien que certains produits 
de soins capillaires puissent 
améliorer l’aspect de vos 
cheveux, une alimentation 
équilibrée reste l’arme 
indispensable. C’est ce 
qu’affirme une youtubeuse 
américaine, experte en 
beauté, qui a partagé ses 
conseils pour améliorer la 
qualité des cheveux après 50 
ans.
« Mon conseil est de manger 
plus de protéines »
Lisa Monique, connue sous 
le nom de « In the Garden 
with LM » sur YouTube, a 
révélé au média GB News 
son astuce n°1 : « Mon 
conseil est de manger plus de 

protéines. Nous connaissons 
tous les changements qui se 
produisent dans notre corps à 
l’approche de la ménopause 
en raison des fluctuations 
hormonales, d’une perte 
d’œstrogènes et de tout le 
reste. Nous perdons de la 
masse osseuse, nous perdons 
de la masse musculaire et 
la texture de nos cheveux 
s’amincit. Toutes ces choses 
folles se produisent et 
manger plus de protéines 
peut contrecarrer ces effets. »
« C’est vraiment simple à 
mettre en place »
Selon l’Agence nationale 
de sécurité sanitaire 
de l’alimentation, de 
l’environnement et du travail 
(Anses), « des apports entre 
0,83 et 2,2 g/kg/j de protéines 
peuvent être considérés 
comme satisfaisants pour un 
individu adulte de moins de 
60 ans. » Ce qui représente par 

exemple une consommation 
de 60 à 75 g par jour pour une 
personne de 75 kg.
Cet apport journalier peut être 
facilement atteint grâce à un 
régime équilibré. Lors d’un 
repas, un quart des aliments 
sélectionnés doit apporter des 
protéines, explique l’Institut 
national de la santé et de la 
recherche médicale (Inserm). 
Pour Lisa Monique, « c’est 
vraiment simple à mettre en 
place. Vous pouvez ajouter 
de la poudre de protéines à un 
milkshake si vous sentez que 
vous ne pouvez pas manger 
plus de viande, d’œufs ou 
d’autres aliments riches en 
protéines - des lentilles si 
vous êtes végétalien. Il y en 
a des tonnes. »
Régénérer les cellules 
capillaires
En effet, les cheveux sont 
constitués de 90 % de kératine, 
explique le laboratoire 

Fortepharma. Le reste se 
compose d’eau, de pigments 
et de lipides. Cette protéine 
structure la fibre capillaire 
garantissant son élasticité, sa 
résistance et sa brillance. Si 
la kératine a l’avantage d’être 
très résistante, à la longue, 
elle peut être fragilisée par 
de multiples agressions 
extérieures.
Et sans un apport adéquat 

en protéines, les follicules 

pileux produisent de la 

kératine plus faible, ce qui 

entraîne des cheveux cassants 

et facilement abîmés. 

Les protéines fournissent 

les éléments de base 

fondamentaux pour régénérer 

les cellules capillaires et 

favoriser des cycles de 

croissance normaux.

Les personnes qui prennent ce supplément en hiver ont 
beaucoup plus d’énergie

Les femmes de 50 ans peuvent améliorer la qualité de leurs 
cheveux en consommant davantage ce nutriment
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Pratique et élégante, la 
queue-de-cheval est un 
basique de la coiffure. 

Alors pour donner davantage 
de style à vos silhouettes 
habituelles, nous avons déniché 
8 queues-de-cheval tendance et 
rapides à réaliser. De la classique 
haute à la discrète enroulée, voici 
8 versions pour vous inspirer.

Classique et indémodable, la 
queue-de-cheval est à la coiffure 
ce que le rouge à lèvres rouge 
est au maquillage. Depuis notre 
plus jeune enfance, la queue-de-
cheval nous accompagne, que 
ce soit soudainement pour ne 
plus avoir les cheveux dans les 
yeux, à l’occasion d’une soirée 
chic, d’un entretien d’embauche 
ou encore pour aller courir. En 
plus de son caractère volatile, 
on l’adore car elle prend à peine 
quelques minutes à réaliser. 
Après les chignons tendance et 
faciles à faire, nous nous avons 
listé 8 queues-de-cheval, qui 
conviendront aussi bien à un look 
casual pour aller boire un verre, 
qu’une silhouette sophistiquée 
pour un événement formel.

Découvrez 8 queues-de-cheval 
pour varier vos coiffures avec 

style

En plus de s’adapter à toutes 
les occasions, la queue-de-
cheval permet de dégager le 
visage tout en maintenant les 
cheveux bien en place. On aime 
aussi la travailler avec de beaux 
accessoires, comme un foulard en 
soie, pour lui apporter davantage 
de volume et de couleurs. Voici 
sans plus attendre nos préférées :

La queue-de-cheval haute

On commence par un classique 
avec la queue-de-cheval haute. 
Parfaite pour celles qui ont les 
cheveux longs, elle se distingue, 
comme son nom l’indique, par 
sa position située haut sur la 
tête, au niveau de la couronne. 
Commencez par bien vous 
brosser les cheveux, dans la 
direction que vous voulez leur 
donner. Maintenez les cheveux 
dans une main, puis, à l’aide 
de l’autre, fixez le tout avec 
un élastique. Le secret ici est 
la patience, car il faut bien 
s’assurer que tous les cheveux 
sont pris, mais aussi, qu’ils sont 
plaqués et qu’aucune bosse ne 
s’est immiscée. Vous voilà parée 
pour une soirée, comme une 
journée au bureau ! Petit conseil 
: vaporisez un peu de laque pour 
éviter les frisottis et garder l’effet 
sleek toute la journée.

La queue-de-cheval bouclée

Rien de tel qu’une queue-de-
cheval bouclée pour apporter une 
touche glamour à sa silhouette 
! Après avoir bouclé vos 
longueurs, attachez-les en une 
queue-de-cheval mi-haute. Ici, 
tout repose sur les boucles. Selon 
vos préférences, vous pouvez 
aussi bien les boucler avec un 
appareil comme un fer, mais aussi 
utiliser un boucleur sans chaleur. 
Une fois bouclés, attachez vos 
cheveux comme vous le préférez, 
en détendant légèrement les 
boucles ou, au contraire, en les 
laissant définies. Cette coiffure 
est particulièrement idéale 
pour donner du volume et du 
mouvement aux cheveux fins.
La queue-de-cheval avec une 

raie au milieu

On aime particulièrement 
cette coiffure pour son look 
minimaliste et chic. Pour la 
réaliser, séparez vos cheveux en 
deux avec une raie bien définie, à 
l’aide d’un peigne par exemple. 
Puis, attachez-les au niveau qui 
vous semble le mieux, que ce soit 
haut ou bas derrière la nuque. 
Pour un effet encore plus soigné, 
glissez vos cheveux derrière les 
oreilles et fixez-les avec un peu 
de gel ou de cire. Effet garanti !

La tresse en queue-de-cheval

On vient apporter une touche de 
sophistication à notre coiffure 
avec une jolie tresse qui vient 
s›ajouter à une queue-de-cheval. 
Comme première étape, attachez 
vos cheveux, idéalement bien 
haut afin de mettre en valeur la 
tresse. Puis, tressez vos cheveux 
jusqu›à les attacher de nouveau, 
avec un élastique discret. Pour 
un look plus romantique et moins 
sérieux, entourez votre visage de 
quelques mèches détachées.

La queue-de-cheval enroulée

Cette coiffure est idéale si vous 
avez une soirée de gala ou si 
vous cherchez simplement une 
coiffure raffinée et subtilement 
effortless. L›idée est de réaliser 
une simple queue-de-cheval, 
mais de cacher l›élastique afin de 
s›offrir un look soigné et élégant. 
Après avoir attaché votre queue-
de-cheval, prélevez une petite 
mèche et enroulez-la autour de 
l›élastique. Vous pouvez soit la 
glisser dans l›élastique, ou bien 
la fixer avec une pince plate 
discrète ou une goutte de gel 
pour un maintien optimal.

La queue-de-cheval basse 

volumineuse

Pour un look glamour et rock, 
la queue-de-cheval volumineuse 
est idéale. Avant d›attacher votre 
coiffure, l›idée principale est de 
crêper les racines au sommet 
de la tête, afin de créer un effet 
bombé. Puis, attachez vos 
cheveux en queue-de-cheval, 
basse ou haute. Si vous le 
souhaitez, vous pouvez relâcher 
un peu les racines pour donner 
davantage de volume.

La queue-de-cheval torsadée

Pour un style romantique et 
bohème, optez pour la queue-
de-cheval torsadée. Pour la 
réaliser, séparez tout d›abord 
vos cheveux en deux sections. 
Puis, torsadez chacune d’elles et 
enroulez-les ensemble avant de 
les attacher en une seule queue-
de-cheval, basse ou haute selon 
vos préférences. Comme touche 
finale, finissez avec un voile 

de laque pour bien maintenir le 
volume des torsades.

La queue-de-cheval bulle, ou 
bubble ponytail

On termine en beauté avec une 
coiffure audacieuse : la queue-
de-cheval bulle, également 
appelée bubble ponytail. 
Attachez vos cheveux en une 
queue-de-cheval haute, et placez 
plusieurs petits élastiques le 
long de votre chevelure, pour 
créer ces fameuses «bulles». 
À vous de réaliser le nombre 
de bulles que vous souhaitez, 
l›important étant de les placer à 
des intervalles réguliers. Ensuite, 
tirez doucement sur les sections 
entre chaque élastique afin de les 
détendre, pour obtenir le volume 
souhaité. Très tendance depuis 
quelques années, la bubble 
ponytail a aussi le bel avantage 
de résister aux intempéries.

La laque, c’est quoi 
exactement ?

Sa formule en spray est constituée 
de polymères qui se déposent 
sur la fibre capillaire pour créer 
un voile fixateur et protecteur. 
Elle s’applique une fois la 
coiffure terminée, pour figer 
le mouvement et/ ou sculpter 
certaines mèches. La laque peut 
aussi faciliter le coiffage, car 
elle permet de gainer le cheveu 
et de lui apporter de la densité. 
Certains sprays contiennent en 
plus des actifs fortifiants comme 
la kératine ou la vitamine B5, 
intéressants si vous utilisez 
régulièrement des appareils 
chauffants.

La laque, c’est pour moi ?

Si vous avez les cheveux fins, 
et que vous souhaitez, en plus 
de fixer la coiffure, apporter du 
volume dès la racine, la laque 
est votre alliée. Elle fait en 
effet gagner mécaniquement 
du gonflant. Ce type de spray 
coiffant est aussi utile pour 
dompter les chevelures épaisses 
et les mèches rebelles. Il aide à 
réduire les frisottis et à discipliner 
les cheveux électriques. Son 
application est facile et rapide, et 
la matière s’élimine en quelques 
passages de la brosse. Idéal pour 
celles qui sont toujours pressées.

Comment bien appliquer 

la laque?

Vaporisez sur l’ensemble de la 

coiffure fraîchement réalisée, 
en tenant le spray à 10 cm de 
la chevelure. Si vous cherchez 
à gagner en volume, penchez 
la tête vers le bas et diffusez 
la laque sur toute la chevelure 
dont les racines avant la mise 
en forme. Si vous avez besoin 
de discipliner certaines mèches, 
appliquez un voile de spray sur 
une brosse en poils de sanglier 
avant de procéder au brossage.

La cire coiffante, c›est quoi 
exactement ?

Elle est généralement composée 
de cire d’abeille ou de riz ainsi 
que d’huile, d›eau ou d›argile. 
Les formules peuvent aussi 
contenir de la glycérine végétale 
ou du beurre de karité, pour 

apporter de l’hydratation à la 
fibre capillaire. Sa texture permet 
d›imprimer un mouvement à 
la coiffure et de discipliner les 
cheveux rebelles de façon très 
ciblée. Contrairement au gel, 
elle ne durcit pas le cheveu et 
ne laisse pas d’effet cartonné. 
Elle peut être brillante, pour 
un effet glamour et visible, 
ou complètement mate, pour 
celles qui cherchent un résultat 
imperceptible.

La cire coiffante, c’est pour moi?

Si vous avez les cheveux longs, 
la cire vous permet de lisser 
les épis, de créer une queue-
de-cheval ou un chignon 
impeccable, ou encore des effets 
plaqués nickel. Vous avez les 

cheveux courts ? Elle est idéale 
pour modeler certaines mèches, 
donner du corps et structurer 
votre coiffure. Bon à savoir : 
pour éliminer la cire, il faudra 
vous laver soigneusement les 
cheveux.

Comment bien appliquer la 
cire coiffante ?

Prélevez une noisette de matière 
et faites-la chauffer entre vos 
mains. Déposez-la ensuite 
au niveau des pointes pour 
travailler leur mouvement, ou 
dès la racine si vous souhaitez 
plaquer votre chevelure avant de 
l’attacher. Répartissez ensuite la 
cire uniformément à l’aide d’une 
brosse ou d’un peigne.

Laque ou cire  
quel formule choisir pour une coiffure qui tienne

 toute la journée ?

8 queues-de-cheval rapides à réaliser et tendance 



Disponible sur Disney+ 
dès ce 25 octobre, ce 
film en immersion dans 

la première tournée post-Covid 
du Boss offre un témoignage 
inestimable sur le rockeur et sa 
vie sur la route.

En octobre 2020, peu après 
la sortie de son 20e album 
studio, Letter to You, Bruce 
Springsteen faisait la promesse 
solennelle que, si le monde 
réussissait à se débarrasser du 
Covid, il organiserait la plus 
grande fête de sa carrière. Ses 
concerts s’apparentent souvent 
à cette notion : de gigantesques 
fêtes où le chanteur et son E 
Street Band jouent pendant trois 
heures, parfois quatre ! Figurez-
vous qu’il a tenu parole, mais, 
cette fois, il s’agissait d’une 
fête d’une tout autre ampleur, 
que le Boss a fait filmer pour la 
postérité.

Pour raconter le processus allant 
des répétitions à la tournée 
mondiale, le réalisateur Thom 
Zimny s’est de nouveau associé 
à Bruce Springsteen lui-même. 
Zimny travaille avec le rockeur 
depuis vingt ans en documentant 
les concerts et son travail, y 
compris l’enregistrement de 
l’album Letter to You, dont le 
documentaire du même nom fut 
tiré en 2020 sur Apple TV+.

Présenté en avant-première 
au Festival international du 
film de Toronto en septembre 
dernier et désormais diffusé sur 
la plateforme Disney+, Road 
Diary : Bruce Springsteen and 
the E Street Band n’est pas tant 
une suite qu’un autre voyage. 
Produit par Jon Landau (à ne 
pas confondre avec le regretté 
homonyme producteur de 
Titanic et Avatar, récemment 
disparu...) et par Bruce 

Springsteen, également auteur 
et narrateur, le film, captivant, 
se déroule comme un journal 
intime de tournée explorant la 
fraternité qui lie tout le groupe, 
en même temps que les coulisses 
de cette tournée hors norme.

Méditation sur la mort

En 2022, en sortie de pandémie, 
Bruce Springsteen et le E Street 
Band ont donc enfin commencé 
à répéter pour leur première 
tournée depuis six ans. Ils 
n’ont rien enregistré en studio 
depuis Letter to You, sorti en 
2019, et c’est cette préparation 
méticuleuse de ce retour à la 
scène que nous sommes invités 
à observer, avec Springsteen 
en personne dans le rôle de 
directeur musical. « Cela raconte 
l’histoire d’aujourd’hui, dit-il 
au fil du film. La vie, la mort et 
tout ce qu’il y a entre les deux. 
» Bigre !

Un lit improvisé dans un bus 
exigu

Et quel meilleur Boss pour 
porter toujours cette flamme ? 
Dans Road Diary, on découvre 
son souci admirable du détail, 
tout comme son engagement 
envers son groupe – et vice 
versa. La plupart des musiciens, 
aujourd’hui septuagénaires 
comme lui, jouent ensemble 
depuis plus d’un demi-siècle, 
certains depuis leur adolescence, 
à l’exemple de Roy Bittan (piano, 
orgue, synthétiseur), Garry 
Tallent (basse), Max Weinberg 
(batterie) et l’indomptable 
Steven « Little Steven » Van 
Zandt (guitare).

Le E Street Band tient 
presque du grand orchestre, 
où les choristes sont tout aussi 
importants et au rang desquels 
on trouve Mme Springsteen en 

personne, Patti Scialfa, membre 
du groupe depuis 1984 et mariée 
au Boss depuis 1991. Dans le 
film, elle évoque cette forme 
de cancer du sang qui lui fut 
diagnostiquée en 2018, limitant 
ses tournées. « Cela affecte mon 
système immunitaire, je dois 
donc faire attention à ce que je 
choisis de faire et où je choisis 
d’aller», confesse-t-elle en toute 
honnêteté. Poignant.

Personnage haut en couleur que 
personne n’a oublié dans le rôle 
du mafieux Silvio Dante dans 
la série Les Soprano ou, plus 
récemment, dans son apparition 
dans The Irishman de Martin 
Scorsese, le guitariste Steven 
« Little Steven » Van Zandt 
admet qu’il était très inquiet 
au moment d’entamer les 
répétitions. Mais, au fur et à 
mesure que celles-ci se mettent 
en place, le groupe semble vite 
reprendre les choses là où il 
s’était arrêté. Et montrer une 
troupe toujours structurée mais 
pas robotisée. « Quelque chose 
change lorsqu’une chanson 
est jouée en direct », dit Bruce 
Springsteen. Surtout sur le Vieux 
Continent, manifestement, 
où le public laisse éclater son 
enthousiasme pour cette sacrée 
bande : « L’Europe est une 
seconde maison pour nous. 
C’est magique.»

Si le groupe dispose 
aujourd’hui d’une importante 
organisation pour transporter 
son énorme matériel et voyager 
confortablement, Road Diary 
nous offre un aperçu de la 
façon dont les premières années 
se déroulaient sur les routes 
: d’abord un break, avant de 
pouvoir s’offrir un camping-
car qui semblait luxueux en 
comparaison. Et, même s’ils 
n’ont plus à improviser un lit 

dans un bus exigu, Springsteen 
et ses musiciens sont toujours 
restés les gars d’une petite 
ville du New Jersey dans 
l’esprit. Cette ferveur des 
débuts, Springsteen tient aussi 
à la transmettre. Selon Max 
Weinberg – dont le fils Jay est 
l’ancien batteur du groupe de 
heavy metal Slipknot –, le rock 
était devenu ennuyeux au début 
des années 1970.

Plus de 140 millions d’albums 
vendus dans le monde

Springsteen a ramené le 
spectacle dans le rock, dit-
il, tandis que, selon « Little 
Steven », la scène est devenue 
l’exutoire du jeune introverti 
qu’était alors le (futur) Boss. Et 
quel showman il est devenu, non 
seulement physiquement mais 
aussi en tant que musicien, à 
utiliser ses mains, ses épaules et 
sa guitare tel un chef d’orchestre 
! Ses prestations énergiques ont 
contribué à son succès et, à 75 
ans, il est toujours animé d’une 
énergie inépuisable, inspirée par 
les artistes soul, en particulier 
James Brown. Anthony 
Almonte, jeune percussionniste 
et nouveau membre du E Street 
Band, raconte devant la caméra 
que, soir après soir à la fin du 
concert, Bruce lui dit toujours : 
« On se voit à la salle de sport 
demain matin ! »

Pour Springsteen, se produire en 
concert depuis l’âge de 16 ans 
justifie son existence sur terre. 
Né le 23 septembre 1949 à Long 
Branch, dans le New Jersey, le 
chanteur et guitariste s’est fait 
connaître par ses récits puissants 
et ses prestations énergiques. Il 
a publié son premier album, 
Greetings from Asbury Park, 
N.J., en 1973, mais c’est avec 
son classique Born to Run, 
sorti en 1975, que la célébrité 

lui a tendu les bras, grâce à ce 
mélange caractéristique de rock 
et de folk, ses textes reflétant 
souvent les luttes de la classe 
ouvrière américaine.

Springsteen est aujourd’hui plus 
qu’une icône culturelle aux yeux 
de ses fans internationaux. Dans 
Road Diary, ce sont tour à tour 
des Italiens, des Norvégiens, des 
Britanniques et des Allemands 
qui oublient leur quotidien 
durant trois heures à un concert 
pour, conformément au conseil 
du Boss « être là et seulement 
là».

Tout a explosé pour Springsteen 
en 1984 avec le succès mondial 
de Born in the USA, un 
album enchaînant les tubes, à 
l’instar du morceau-titre, trop 
longtemps confondu – à tort – 
avec un chant patriotique, ou 
encore de « Dancing in the Dark 
». Springsteen a, depuis, vendu 
plus de 140 millions d’albums 
dans le monde entier, a reçu 20 
Grammy Awards, deux Golden 
Globes et un oscar. Il a été 
intronisé au Songwriters Hall of 
Fame et au Rock and Roll Hall 
of Fame en 1999.

Même si un nouvel album n’a 
pas été annoncé pour le moment, 
c’est en concert le 27 mai 
prochain au Decathlon Arena à 
Lille qu’il est attendu. Prendre 
sa retraite ? Ce n’est clairement 
pas prévu au programme. La 
preuve avec cette réplique 
géniale décochée par le rockeur 
souriant, avant de monter sur 
scène, dans ce documentaire 
indispensable : « Après 50 ans, 
il est trop tard pour s’arrêter. »

Que vaut « Road Diary », le documentaire événement
 sur Bruce Springsteen ?
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Le scénariste Fabcaro, arrivé à 
l’écriture des aventures d’Astérix 
pour L’Iris blanc publié en 2023, 
va rempiler pour le prochain 
album du héros de bande dessinée 
gaulois, a-t-il annoncé lundi 28 
octobre dans un entretien à Ouest-
France.
«Ce n’était pas prévu, mais 
oui, c’est reparti. Au départ, 
on m’avait appelé pour un seul 
album en remplacement de Jean-
Yves Ferri qui voulait travailler 

sur ses aventures de De Gaulle. 
Mais les Éditions Albert René 
m’ont dit qu’il aurait peut-être 
besoin de plus de temps et m’ont 
indiqué de ne pas m’interdire de 
réfléchir à un nouveau scénario. 
Ça s’est confirmé», a-t-il déclaré 
au quotidien.
Un nouvel album presque terminé
Pour l’écriture de l’histoire de 
ce 41e album, dont le titre et la 
date de sortie ne sont pas encore 
connus, Fabcaro a confié être 

«plus près de la fin que du début», 
sans donner de détails, tandis que 
Didier Conrad restera pour sa part 
au dessin.
Les précédentes aventures 
d’Astérix, commercialisées en 
octobre 2023, avaient terminé à 
la première place du classement 
des ventes de livres en France 
l’an passé, selon le palmarès de 
l’institut GfK qui fait référence, 
avec 1,54 million d’exemplaires 
écoulés en deux mois.

Arrêter de fumer lui a «éclairci la 
voix», explique le chanteur, qui 
vient d’enregistrer une chanson 
en soutien au fondateur de Sea 
Sheperd, Paul Watson.
«Je pense qu’on peut jongler avec 
tout ça si le destin fait bien les 
choses», confie Florent Pagny au 
micro de franceinfo. Le chanteur 
de 62 ans, en rémission d’un 
cancer des poumons «va bien» 
: il a déjà repris les tournages 

d’émission après deux saisons 
d’absence. «J’étais en traitement, 
mais je n’ai pas arrêté d’être 
actif», sourit-il au micro de 
Célyne Baÿt-Darcourt entre deux 
sessions d’auditions à l’aveugle 
de l’émission The Voice sur TF1.
«J›ai pu terminer une saison 
malgré les chimios, raconte le 
chanteur. J›ai fini par faire des 
festivals, au milieu j›ai fait une 
rechute, j›ai été traité, j›ai pu, en 

plus, faire une émission de télé, 
enregistrer un album parce que 
ce n›est pas du travail, c›est un 
destin, c›est une vie, tant qu›on a 
l›énergie et la force, on le fait.»
Arrêter de fumer lui a «éclairci 
la voix», explique Florent Pagny. 
«Je me suis retrouvé à chanter 
des choses avec plus de facilité 
!», glisse-t-il, alors qu›il vient 
d›enregistrer un nouveau single 
en soutien au fondateur de Sea 

Sheperd, Paul Watson, intitulé Le 
dernier mot.
Une chanson pour Paul Watson
A l’initiative du groupe marseillais 
Carré Blanc et Francis Lalanne, 
Florent Pagny chante avec une 
trentaine d›autres artistes dont 
Zazie, Véronique Sanson, David 
Hallyday et Nicoletta pour le 
militant écologiste détenu au 
Groenland et menacé d›extradition 
vers le Japon. «Il faut qu›il reste 

dans l›espace Schengen, qu›on 
bouge et qu›on attire l›attention 
maintenant.»
«Moi, l’injustice, ça m›a toujours 
révolté», raconte Florent Pagny 
pour expliquer sa participation 
à cette œuvre collective. «Le 
mec, quand même, depuis plus 
de 40 ans, il considère qu’il faut 
faire attention à ce qu›il se passe 
dans les océans, ça peut sauver 
l’humanité. 

La star de « Shazam ! 
La Rage des dieux » a 
exprimé son appui au 

candidat républicain. Et il a 
appelé ceux qui pensent comme 
lui à Hollywood à faire leur 
coming out politique.
Zachary Levi a apporté son 
soutien à Donald Trump. Le 
comédien a déclaré, le 28 
septembre dernier, lors d’un 
meeting dans le Michigan, 
qu’en prenant fait et cause 
pour le candidat républicain, 
il commettait « un suicide 
professionnel ».
Celui que les spectateurs ont 
pu apprécier dans Shazam ! La 
Rage des dieux a également 
affirmé, sur Instagram, que 
Hollywood était davantage de 
tendance conservatrice qu›il ne 
le laissait paraître, mais « qu›il 
faut vraiment être à un certain 
niveau de sa carrière pour 
pouvoir s›en tirer » en acceptant 
de rendre publiques ses opinions 
prorépublicain. Selon l›acteur, 
chrétien fervent et antivax, c›est 
la loi du silence qui s›applique 
dans la mecque du cinéma 
américain pour qui ne voterait 
pas démocrate.

« Conservateurs refoulés »
Dans son message vidéo 
sur Instagram, il réagissait 
à des propos de Whoopi 

Goldberg, partagés par d›autres 
personnalités, qui, dans son 
émission The View, avait 
estimé que Hollywood était « 
comme l›Amérique, un groupe 
hétérogène », « à la fois libéral 
et conservateur ». L›actrice avait 
cité, pour appuyer son propos, 
les noms de Jon Voight et Dennis 
Quaid. Ces deux seuls noms, selon 
Zachary Levi, masqueraient ceux 
de « conservateurs refoulés».
« Sur les milliers d›acteurs à 
Hollywood, le fait que vous 
ne puissiez en nommer que 
deux en dit long », estime-t-
il. Et de dénoncer un règne de 
la terreur. « Beaucoup de gens 
dans mon industrie à Hollywood 
sont terrifiés à l›idée de dire 
publiquement qu›ils voteraient 
pour Donald Trump ou qu›ils 
seraient conservateurs de quelque 
manière que ce soit », assure 
celui qui dit recevoir « beaucoup 
de messages » en ce sens.
Se faisant porte-drapeaux des 
« conservateurs refoulés », 
Zachary Levi a lancé un appel 
à sortir du placard envers ceux 
qui pensent et votent comme lui 
: « Alors, mon appel à vous tous, 
conservateurs refoulés, électeurs 
refoulés de Trump, vous tous, 
c›est maintenant ou jamais. 
Faites ce que vous pensez devoir 
faire si vous avez besoin de vous 

faire connaître publiquement et 
de le dire. »
L›acteur ne forcera cependant 
pas ceux qui hésitent. « Si vous 
pensez que vous ne pouvez 
toujours pas le faire, alors ne le 
faites pas. Je ne te mettrai jamais 
la pression pour que tu le fasses 
», a ajouté le comédien de la série 
Chuck. Toutefois, il conseille : « 
Mais sachez que si ce que vous 
craignez, c›est le retour de bâton 
d›une industrie qui n›existera 
bientôt plus, ne laissez pas cela 
vous retenir. »

Antivax et intox
La semaine précédente, Zachary 
Levi avait été violemment 
critiqué pour avoir prétendu que 
l’acteur Gavin Creel, décédé 
d’un cancer agressif fulgurant le 
mois dernier, serait « vivant » s’il 
ne s’était pas fait vacciner contre 
le Covid-19. Les associations 
contre le cancer ont toutes 
démenti ce lien de cause à effet 
entre le vaccin et la survenue de 
cancers foudroyants.
Zachary Levi, qui avait d’abord 
choisi comme candidat Robert 
Kennedy Jr avant qu’il ne se 
désiste en faveur du candidat 
Trump, n’est pourtant pas un 
acharné. « J’ai au moins assez 
d’humilité pour reconnaître que je 
peux me tromper complètement, 
qu’ils peuvent avoir raison. Ils 

pourraient avoir raison », dit-il à 
propos des électeurs de Kamala 
Harris.
À Hollywood, l’engagement 
républicain de Zachary Levi 
ne surprend pas. D’après The 
Hollywood Reporter, son « 
suicide professionnel » n’en serait 
pas un, car sa carrière battrait de 
l’aile depuis longtemps. Shazam 
! La Rage des dieux, sur lequel 
il misait beaucoup, n’a pas eu 
le succès espéré. « Et il en a 
gardé de l’amertume », estime 
le journaliste qui lui consacre un 
article.
Son dernier film, Harold et le 
crayon magique, serait, selon 

Première, « l’un des plus gros 
fours de l’année » aux États-
Unis. Le film de Carlos Saldanha 
a cumulé moins de 20 000 entrées 
en France depuis sa sortie le 16 
octobre, et la critique n’a pas été 
emballée, loin de là.
Pour The Hollywood Reporter, 
les déclarations et engagements 
de Zachary Levi auraient pour 
objectifs de trouver un public 
pour ses films chrétiens comme 
American Underdog ou The 
Unbreakable Boy. Info ou intox? 
Les couteaux sont en tout cas 
sortis avant le vote du mardi 5 
novembre, et ce n’est pas du 
cinéma !

Le scénariste de BD Fabcaro à nouveau choisi pour écrire
 la prochaine aventure d’Astérix

«J’étais en traitement, mais je n’ai pas arrêté d’être actif», 
confie Florent Pagny 

L’acteur Zachary Levi apporte son soutien à Donald Trump
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La star américaine est au 
cœur d’une théorie du com-
plot selon laquelle ceux qui 
ne la remercient pas s’expo-
seraient à une malédiction.

De nombreux internautes 
se sont pris au jeu d’une 
théorie du complot au-

tour de Beyoncé. À l’origine 
de cette théorie, un constat : les 
stars américaines remercient ré-
gulièrement la reine de la pop, 
notamment lorsqu’ils reçoivent 
des prix.

La superstar aurait une telle 
influence dans l›industrie musi-
cale qu›elle aurait le pouvoir de 
décider de la réputation de ses 
concurrents, voire de leur lan-
cer... une malédiction. Sur Tik-
Tok et Instagram, avec humour, 
les internautes détournent cette 
théorie du complot, en remer-
ciant «Queen B» à la moindre 

occasion.

À la fin d›un mémoire, après 
avoir présenté un exposé, en 
passant le permis de conduire... 
Dans des centaines de vidéos la 
mention «merci Beyoncé» ap-
paraît ces dernières semaines, 
comme une superstition pour 
conjurer le mauvais sort. À l’in-
verse, en cas de mésaventure, 
les internautes regrettent de «ne 
pas avoir remercié Beyoncé» 
: certains se débattent avec un 
parasol en plein vent, d›autres 
ont oublié leur parapluie un 
jour de pluie, d›autres encore 
chutent sur une patinoire...

À l’origine de cette tendance, la 
théorie selon laquelle Beyoncé, 
toute-puissante, aurait le pou-
voir d›influer sur les événe-
ments du quotidien.

Une idée largement diffusée par 
des complotistes, ces dernières 

années, à cause des nombreux 
remerciements que Queen B 
reçoit d›autres célébrités de 
l›industrie musicale, notam-
ment pendant les Grammy 
awards. Lizzo, Adèle, Jay-Z, 
Britney Spears, Miley Cirus : 
tous ont publiquement salué le 
talent de Beyoncé à l›occasion 
de prises de parole.

Une théorie du complot ali-
mentée par l’affaire P.Diddy

C’est l’affaire P.Diddy qui au-
rait remis en avant cette théorie 
depuis le mois de septembre. Le 
producteur a été arrêté pour tra-
fic sexuel, agressions et viols. 
Des montages vidéos ont alors 
fleuri sur les réseaux sur la 
musique She Knows du rappeur 
J.Cole, sortie en 2013, laissant 
sous-entendre que la chanteuse 
était au courant du scandale 
et qu’elle serait à l’origine de 

manipulations dans l’industrie 

musicale.

Cette tendance, à mi-chemin 

entre le complotisme et le clin 

d’œil humoristique, est même 

reprise par des marques. Le 8 

octobre, la compagnie aérienne 

irlandaise Rayanair publiait un 

message sur X (ex-Twitter), 

indiquant : «We want to thank 

Beyonce», cumulant près de 

700 000 mentions j’aime.

Le musicien était l’un des 
derniers survivants de ce 

mythique groupe cubain dont 
l’aventure a été immortalisée 
par le film de Wim Wenders 

de 1999.

Le musicien cubain Manuel 
«Guajiro» Mirabal, trompettiste 
du Buena Vista Social Club, est 
décédé lundi 28 octobre 2024 à 
La Havane, à l’âge de 91 ans, a 
annoncé l’Institut cubain de la 
musique. L’institut a précisé que 
les funérailles de Manuel Mira-
bal auraient lieu mardi matin à 
La Havane.

Mirabal «est considéré comme 
l’un des plus grands trompettistes 
de Cuba et du monde», sa «mort 
représente une immense perte 
pour la musique et la culture 
cubaines», a indiqué l’institut sur 

Facebook. «Merci pour tout, cher 
ami», a réagi la diva de Buena 
Vista, Omara Portuondo, sur les 
réseaux sociaux, en évoquant 
son «cher frère», un «grand ami, 
grand musicien, grand homme». 

La chanteuse de 94 ans, connue 

pour sa voix chaude, a mis fin 
début octobre à sa carrière artis-

tique.

Il a joué de la trompette plus 

de soixante-dix ans

Né le 5 mai 1933 à Melena del 
Sur, à une cinquantaine de kilo-
mètres de la capitale cubaine, il 
avait commencé sa carrière musi-
cale en 1951 et a joué de la trom-
pette pendant plus de soixante-
dix ans.

Il a été membre d›importants 
orchestres cubains, tels que le 
Conjunto Rumbahabana et le 
Riverside Orchestra, mais c›est 
sa participation au projet Buena 
Vista Social Club qui a contri-
bué à sa renommée internatio-
nale. La plupart des musiciens 
de Buena Vista Social Club sont 
aujourd›hui décédés, à l›image 
d›Ibrahim Ferrer (disparu en 
2005), Compay Segundo (2003) 
et Ruben Gonzalez (2003).

À la fin des années 1990, la star 

cubaine Juan de Marcos Gon-
zález, Nick Gold du label World 
Circuit et le guitariste américain 
Ry Cooder avaient persuadé ces 
anciennes gloires de l›âge d›or de 
la musique cubaine de se réunir 
et de revenir sur scène, quitte à 
sortir de la retraite pour certains. 
L›album enregistré en six jours, 
appelé Buena Vista Social Club 
en hommage à un club privé de 
La Havane qui avait fermé ses 
portes après la révolution cu-
baine, fut un succès phénoménal. 
Il a remporté un Grammy Award 
en 1998 et est l›album cubain le 
plus vendu de tous les temps.

L’aventure de ces stars cubaines 
a été immortalisée dans le film 
Buena Vista Social Club du réa-
lisateur allemand Wim Wenders 
en 1999.

Une cuisinière octogénaire des 
rues de Bangkok dont l’ome-
lette au crabe «simplement sans 
égal» a été consacrée par une 
étoile dans le Guide Michelin va 
bientôt prendre sa retraite, mais 
elle se dit prête à transmettre sa 
célèbre recette.

Jay Fai a été remarquée en 2018 
quand le guide gastronomique a 
honoré son humble cantine de 
rue du Vieux Bangkok dans sa 
première édition consacrée à la 
capitale thaïlandaise.

Des touristes du monde entier 
font désormais la queue pendant 
trois heures pour goûter à sa lé-

gendaire omelette à la chair de 
crabe, toujours préparée par la 
propriétaire elle-même sur des 
charbons ardents, avec d’emblé-
matiques lunettes de ski pour 
protéger ses yeux des étincelles.

«Jay Fai est depuis longtemps 
une icône de la cuisine de rue, 
et pour cause: les omelettes de 
crabe croustillantes et dorées, 
signature de la cheffe lunettée, 
sont tout simplement sans égal. 
(...) Essayez également ses ex-
cellentes nouilles sautées aux 
fruits de mer», décrit le Guide 
Michelin.

La cuisinière désormais âgée de 

81 ans a déclaré au site d’infor-
mation thaïlandais Komcha-
dluek que la tâche consistant à 

se procurer et vérifier les ingré-
dients tous les jours devenait 
trop pénible.

«Je ne garderai pas le restaurant 

ouvert, mais je serai heureuse 

d’enseigner ma recette à qui 

veut», a-t-elle déclaré dans cette 

interview, dont la vidéo a été 

mise en ligne dimanche.

Jay Fai dit qu’elle ne sait pas 

encore quand elle prendra sa 

retraite, «peut-être l’année pro-

chaine».

Bien que classés dans la catégo-

rie «street food», les plats de Jay 

Fai ne sont pas bon marché: sa 

fameuse omelette au crabe coûte 

près de 40 euros.

«Merci Beyoncé» 
 cette théorie du complot détournée sur les réseaux sociaux

Manuel «Guajiro» Mirabal, trompettiste du groupe Buena 
Vista Social club, est mort à l’âge de 91 ans

La retraite approche pour une cuisinière des rue de Bangkok 
étoilée au Michelin



Monsieur et madame ATOUI Ali, très attristés par le décès de : 

Benyagoub Abdenour
Présentons nos sincères condoléances à son épouse, ses enfants, parents et alliés

Soyez assurés de notre sincère compassion

Puisse Allah le tout puissant accueillir le défunt en son vaste 

paradis et lui accorder sa sainte miséricorde

انالله وانا اليه راجعون

لله ما اعطى ولله ما اخذ

CONDOLÉANCES

Une  belle initiative a été 
observée, avant-hier, 
au niveau la Caisse 

nationale des assurances 
sociales (CNAS) d’Annaba, 
qui organise des portes 
ouvertes sur la prévention 
des accidents du travail et des 
maladies professionnelles dans 
les secteurs du bâtiments et 
travaux publics et hydrauliques 
sous le slogan ‘ « Travaillons 
ensemble pour un atelier plus 
sur » au niveau du siège de 
la CNAS. L’accent a été mis 
cette année sur les risques liés 
à la manutention manuelle 
et mécanique. En effet, cette 
campagne intervient pour 
sensibiliser les employeurs 
aux accidents du travail et aux 
maladies professionnelles et 
expliquer les missions dévolues 
à la sécurité sociale et  ciblant 
aussi les employeurs pour les 
sensibiliser à l’importance 
d’assurer des moyens de 
protection et de prévention 
aux travailleurs, a vu la 
participation de représentants 

de nombreuses entreprises 
industrielles et du secteur du 
bâtiment, outre les corps de la 
protection civile et de la sûreté 
nationale, entre autres. Selon  
les initiateurs de ces journées   
«cette campagne pluri-média 
a pour but de promouvoir une 
culture préventive de sécurité 
et de santé au travail visant à 
contribuer à la réduction des 
accidents de travail dans les 
secteurs du bâtiments et travaux 
publics». Cette manifestation 

ouverte à un large public 
avait pour but d’expliquer la 
mission de la sécurité sociale 
en définissant les mesures et les 
moyens à mettre en œuvre pour 
une meilleure promotion de la 
culture de la prévention au sein 
de l’entreprise et l’amélioration 
des conditions de travail en 
milieu professionnel, mais 
aussi pour la protection des 
travailleurs. Ces journées vont 
permettre aux employeurs 
et travailleurs de s’enquérir 

auprès des professionnels de la 
Caisse (médecins, ingénieurs, 
inspecteurs, et contrôleurs 
de la prévention...) des 
connaissances et des outils 
nécessaires à l’institution des 
mécanismes de la prévention 
des risques professionnels. 
L’organisation des portes 
ouvertes sert justement à 
sensibiliser  les travailleurs à se 
doter en moyens de protection 
individuelle et collective, 
comme les casques, les gants, 

les chaussures de sécurité et 
les tenues réglementaires, en 
plus de la sécurisation des 
échafaudages et des machines-
outils. Cette manifestation a 
permis aux visiteurs d’être 
bien informés sur les risques 
professionnels en général, et 
ceux liés à la manutention  et 
d’aider les employeurs et les 
salariés à mieux se protéger et 
se prémunir de tout éventuel 
accident de travail ou maladie 
professionnelle.
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ANNABA / CNAS

Journées  ‘’Portes ouvertes’’consacrées à la prévention 
des accidents du Travail dans le secteur du bâtiment,

travaux publics et hydrauliques (BTPH)
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